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П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е

П О Д ГО ТО В КА  к  В Ы Б О РА М  
Н А Р О Д Н Ы Х  СУДО В

Президи5Т11 Верхоэното Совета РСФСР 
назначил на 12 декабря 1954 года вы
боры народных судов Роосийсвой Федера
ции.

Выборы народных судов — народных 
судей и народных заседателей — важней
шая политичесвая вашанил, дело боль
шого государственного значения. Пред
стоящие выборы явятся новой демонстра
цией несоврушимого единения партии, 
правительства и нафода, беззаветной пре
данности советских людей своей ©оциа- 
листичеевой Родине, продемонстрируют 
торжестве принцииов советсвой демокра
тии.

«Советский суд — подлинно народный 
суд. Он служит интересам ооциалистиче- 
свого государства, осуществляет волю на
рода. Склветский суд стоит на страж;е 
социалистичосвой законности и правопо- 
рядва, охраняет и защищает великие 
права трудящихся, записанные в Еон- 
считуции СССР. Осуществляя функции 
прияуждения, варая нарушителей совет
ских законов, наш суд вместе с тем ведет 
огреншую воспитательную работу.

Для советского суда интересы социали
стического государства, интересы народа 
превыше всего. Вот почему трудящиеся 
кровно заинтересованы в том, чтобы в со
ставе народных судов были лучшие пред
ставители наро'да, чтобы они были поли- 
тичееви грамотными, образованными 
людьми, являлись образцом честного слу
жения Родине, ТОЧ1НОГО и неуклонного 
исоюлнеаия советских законов, моральной 
чистоты и !безуиречиого поведения.

Неотложная за1дача состоит в том, чтобы 
широко развернуть подготовку в выборам, 
которые должны сыграть большую роль в 
дальнейшем увреплепжи социалистической 
ваконности.

Во многих районах эта работа прово
дится организованно. Куйбышевский рай- 
вополком г. Томова, например, подобрал и 
утвердил уполномоченных по избиратель
ным пунктам, провел с ними ивструв- 
тивное совещание. В районе заканчивает
ся учет избирателей и составление ©пис
ке® избирателей.

•' Многие партийные организации широко 
развернули массово-политическую работу 
среди избирателей. В городе Еоллашево и 
районе оживилась работа агитпунктов, в 
агитационно-массовой работе участвует 
свыше 1.200 агитаторов. Горком партии 
в помо'щь сел1ьсквм партийным организа
циям направил 35 человек из партийно
го и советского актива.

В Каргасовском районе агитационную 
работу ведут агитаторы 35 агитколлекти
вов. На днях райком партии провел для 
руководителей агитколлективов, заведую- 
Щ|их агитпунктазги и агитаторов одноднев- 

 ̂ный инструктивный семинар.
Однако следует сказать, что некоторые 

райкомы партии и райисполкомы .допу
скают серьезные недостатки в организа
ции подготовки в выборам. Медле1Нно. на
пример, развертывается подготовка в вы
борам в Молчановском районе. 
агитпункты бездействуют, не все агит
коллективы начали ра'боту среди избира
телей. В районе ослаблена лекционная 
проватанла, неудовлетворичельно органи
зована наглядная агитация.

Недавно в райцентре было проведено 
' совещание агитаторов. Однако оно ®е бы-- 

ло как следует подготовлено и не принес
ло необходимой помощи агитаторам. За
ведующий отделом пропаганды и агитации 
оанкома KH(XJ тов. Вьюжания в десяти
минутном докладе лишь поверхностно 
из.ложил задачи агитколлективов в 
рзтельной кампании.

(Необходимо решительно устранить по
добные недостатки.

Используя богатый опыт, накопленный 
в предыдущих избирательных кампаниях, 
партийные и советские организации дол
жны привлечь к подготовке к выборам 
широкий актив, обеспечить активное уча. 
сиге в избирательной каша.БНи всех об
щественных организаций. Избирательные 
пункты должны стать централш агига- 
ционно-М1ассо®ой работы среди трудящих
ся. Партийные организации обязаны орга. 
низовать широкий размах аштационно- 
пропагаидиеггокой работы среди избира
телей. Агитаторы и пропагандисты долж
ны разъяснять трудящимся задачи, стоя
щие перед страной в строительстве ком
мунистического общества, по дальнейше
му подъему народного хозяйства и повы
шению благосостояния трудящихся, внеш
нюю политику нашего государства, 
современную М18Жяународную, обстанов
ку и мэры, ггринимаешые партией и Со
ветским правительством по сохранению и 
упрочению дела мира. Следует разъяснять 
избирателям, что партия- ве1дет и будет ве
сти непримиримую борьбу со всеми про- 
яетениями бюрократизма и волокиты, с 
фактами невнимательного, пренебрежи
тельного отношения К нуждам и запросам 
трудящихся, будет неуклонно укреплять 
социалистическую законность.

Большое внимание нужно уделить про
паганде советского права, разъяснять Кон
ституцию (ЖСР, права граждан нашей 
страны, их обязанность исполнять совет
ские законы, блюсти дисциилииу труда, 
честно относиться к обществетому дол
гу, уважать правила социалистического 
общежития, беречь и укреплять социали
стическую собственность, как священную 
и неприкосновенную основу советского 
строя, источник богатства и могущества 
Родины, как источник зажиточной и 
культурной жизни всех трудящихся на
шей страны.

Надо глубоко разъяснять Положение о 
выборах народных судов РСФСР.

На исполкомы местных Советов депута
тов трудящихся возложена большая ответ, 
ственноеть за организационную пооготов- 
ву к выборам. Поэтому нужно тщательно 
продумать все организационно-техниче
ские вопросы, связанные с выборами. 
Центры избирательных иунктов необходи
мо разместить в лучших помещениях, ко
торые надо хорошо оборудовать, о'беспе- 
чить средствами связи, транслортом и т. д.

Следует особое внимание уделить со
ставлению списков избирателей. В состав
лении списков ведопустимы даже малей
шие неточности.

Серьезная ответственность за проведе
ние выборов возлагается на уполномочея- 
вых исполкомов районных и городских 
Советов. Уполномоченными должны быть 
люди, пользующиеся авторитетом, способ
ные осуществить на деде все требования 
Конституции и Положения о выборах на
родных судов.

Партийные организации должны ока
зать исполкомам районных и городских 
Советов необходимую помощь в организа
ционно-технической подготовке к выбо. 
рам, повседневно контролировать ход под
готовки К выборам, постоянно руководить 
маосово-политичеокой ра1боФо-й среди тру
дящихся.

Нет сомнения в том, что трудящиеся 
нашей области ознаменуют подготовку в 
вы1борам народных судов большими трудо
выми успеха.чи. Нет сомнения в том), что 
каждый избиратель примет активное уча
стие в выборах и отдаст свой голос за 
ващадатов церушимого блока коммуиистов 
и 1беспартийньа.

Непренлонная воля 
н миру

Нет в нашем городе человека, который 
не желал бы мира, не требовал бы м'нра, 
не боролся бы за мир во всем мире. Во 
имя мира на земле, пали смертью храбрых 
.многие сыны и доч1ерн Сталинграда. Во 
имя мира, преодолевая жшення, сотни 
тысяч сталинградцев восстанавлтсвали на 
пепелищах свой родной город. Во имя ми
ра жители Сталинграда в 'Эти дни самоот
верженно трудятся на своих постах, бо
рясь за досрочное вьшолненше плана пя 
той пятилетки и умножая славу и могу
щество любимой Родины.

На днях сталинградцы ваесли новый 
вклад во всенародную борьбу за мир — 
совместно с представителями английского 
города Ковентри они выработали и подли- 
сали обращение в Организацию Объеди
ненных Наций с призывом запретить 
производство и применение атомного и во- 
дородното оружия, изъять его из 'вооруже
ний государств. •

С каждым днем растут и крепнут меж
дународные свя'зи нашего города. Уже бо
лее десяти лет сталинградцы связа.ны 
узами вискренней дружбы с жителя.ми го
рода Ковентри. Развивается их дружба с 
трудящимися финского города Кеми. Ме
таллурга загвода «Красный Октябрь» уета- 
НОВИЛ1И тесные связи с металлургами 
итальянского завода Ферриере Эрколе в 
городе Асти. Сталинградцы гостеприимно 
принимают у ойбя нослаздев различных 
стран. Иностраиные гости неизменно под
тверждают, что все виденное hmih в горо- 
де-герое свидетел1ьствует о ненреклонной 
воле сталинградцев в миру.

Михаил ЛОБАЧЕВ, 
писатель, член областного номитета 

защиты мира.
Сталинград, 14 ноября.
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Московская область. Теп.чично-паряиковый комбинат №' 1 «Марфино» — 

участник Всесоюзной сельскохозяйственной выставки — крупное совершенное 
по оборудованию теплично-парниковое хозяйство. Здесь круглый год вь'ращива-, 
ются свешие овощи для населения Москвы. Благодаря высокой агротехнике, но
вейшему оборудованию, умелому применению новых приемов, разработанных 
советской наукой, производство овощей неуклонно растет. В 1952 году в магази
ны столицы было отправлено околе 19 тысяч центнеров всевозмоншых овощей, 
в 1953 году — свыше 20 тысяч центнеров.

В октябре ньшешнего года тепличный цех — главная производственная ба
за комбината — по плану должен был дать 16,5 центнера огурцов и 29 центне
ров помидоров. Но уже 27 октября сдано 35,4  центнера огурцов и 74 центнера 
помидоров.

На снимке: в одной ие теплиц комбината (Фотохроника ТАСС).

Обязательства ленинградцев
15 ноября. (ТАСС)

-□ □
К олхозы  и совхозы  С моленской, Курской, 

В ладим ирской и В еликолукской  област ей вы полнили  
планы  загот овок и за куп о к  ка р т о ф еля  и овощей
Колхозы и совхозы Смоленской, Курской, Владимирской и Великолукской 

областей выполнили государственные планы заготовок и закупок картофе.ля и ово
щей Сдано картофеля больше, чем в прошлом году: колхозами и совхозами Смо
ленской области на 62 тысячи тонн, Курской области—21 тысячу тонн. Влади
мирской области—20 тысяч тонн и Велико.лукской области—14 тысяч тонн.

Сдача колхозами картофеля в счет натуроплаты за работы МТС и в порядке 
государственных закупов продолжается.

Колхозы и совхозы указанных областей производят засыпку семян картофеля 
' под урожай 1955 года.

На Всесоюзной сельсиохозяйствеяной выставне
15 нонбря шетоялооь ссбрашие актива 

ра'ботаякоБ Всесоюзной сельскохозяйствен-, 
ной выставки. С докладом о работе вы
ставки в 1954 году и задачах воллевтика 
в подготовке выставки 1955 года высту
пил директор iBCXB академик Н. В. Ци- 
цш.

— Всесоюзная сельскохозяйственная 
выставка стала врупнейщим учебным 
центром, — сказал докладчик. — Не 
случайно в народе ее назвали школой кш- 
хозного и совхозного производства.

Главным комитетом выставки были 
утверлгдены 172.134. участника ВСХВ 
1954 года, из них более 157 тысяч пе
редовиков' и орган1взаторов сельского хо- 
вяйства и 14.514 хозяйств и организа
ций, в , том числе 207 районов.

В число участников ВСХВ было вклю
чено также более 300; механизаторо®, от
личившихся на уборке урожая в этом 
году.

На выста®ке проделана большм работа 
по цропаганде переяово(го оныта ее уча

стников. Собран и обобщен материал по 
наиболее эффе'ктивным приемам, п р и ж -  
няемым передоБИками и рекомендуемым 
научно-исследовательскими учреждения
ми. Ра8ра1ботаны планы внедрения нов
шеств в сельскох'0вяй|ственноб производ
ство.

В настоящее время идет подго-товка к 
выставке 1955 года. От-бираютея нату
ральны© экспонаты. Участниками пред
стоящей выставки уже утверждены 28 
иашинно-тра-кторных станций Алтайского 
края, а также около 800 передовиков!- 
механизаторов Алтайского края, Павло
дарской области и Казахской ССР.

Намечается издать большое количество 
литературы об опыте передовиков сель
ского хозяйства и  заснять овЫш© 30 но
вых кинофильмов. Особое В'Нимавие будет 
уделено показу освоения целинных зе- 
ыень.

Обсудив доклад, .совещание наметило 
ряд мероприятий для успешной, цодгчутов- 
ки в выставке 1955 года. (TACXJ).

Накануне 
Дня артиллерии

21 ноября — День артиллерии, В этом 
году советский народ и его вооруженные 
силы одиннадцатый раз отмечают этот 
праздник, установленный Указом Прези
диума Верховного Совета СССР в 1944 
году в ознаменование больших боевых 
заслуг артиллерии Советской Армии в го
ды Великой Отечественной войны.

Инструктивный доклад о Дне артилле
рии состоялся в Краснознаменном зале 
Нейтрального Дома Советской Армии име
ни М. В. Фрунзе. Его сделал генерал- 
полковник артиллерии В. И. Казаков.

Артиллерийская инженерная академия 
имени Ф. Э. Дзержинского направляет на 
московские предприятия, в учреждения 
и в учебные заведения более 200 доклад
чиков. Слушатели и преподаватели этого 
высшего военного учебного заведения 
проводят беседы и лекции о славной 
истории отечественной артиллерии.

В первичных организациях и клубах 
ДОСААФ организуются фотовыставки, 
отображающие героические подвиги со
ветских воинов в годы Великой Отечест
венной войны. (ТАСС).

ЛЕНИНГРАД,
Следуя примеру москвичей, коллективы 
четырнадцати передовых предприятий. Ле
нинграда обратились к трудящимся города 
и области с призывом принять активное 
участие в развертывании соревнования за 
досрочное выполнение пятого пятилетнего 
плана.

За истекшие три года и девять месяцев 
пятой пятилетки предприятия города вы
пустили сверхплановой продукции на сум
му̂  превышающую шесть миллиардов руб
лей. Только за девять месяцев этого года 
Ленинград дал стране дополнительно к за
данию товаров народного потребления поч
ти на 850 миллионов рублей. Эти успехи 
достигнуты за счет роста производитель
ности труда, внедрения новой техники и 
прогрессивной технологии, механизации 
трудоемких работ, распространения пере
дового опыта новаторов производства.

Коллективы предприятий приняли кон
кретные обязательства. Работники ыетал- 
.тического завода имени Сталина решили 
выполнить задание по объему валовой 
продукции, установленное на 1951—55

сроку закончить пятилетнии план по вы
пуску паровых и гидравлических турбин, 
изготовить сверх программы один направ
ляющий аппарат гидротурбины для Куй
бышевской ГЭС. Решено также увеличить 
выпуск товаров народного потребления в 
1955 году на два миллиона рублей по 
сравнению с 1954 годом, повысить про
изводительность труда в 1955 году не ме
нее чем на 80 процентов к уровню 1950 
года.

За счет дальнейшего повышения произ
водительности труда коллектив Кировского 
завода обязался завершить пятилетний 
план по выпуску валовой продукции в 
5 декабря 1955 года. Работники завода 
«Электросила» решили выполнить задание 
пятой пятилетки по выпуску валовой про
дукции к первому июля 1955 года и 
дать сверх плана за пятилетие электрообо
рудования более чем на 200 миллионов 
рублей.

Закончить пятилетний план в августе 
1955 года решил коллектив сталепрокат
ного и проволочноканатного завода имени 
Молотова. Он обязался повысить произво
дительность труда в будущем году по

100 миллионов горшочков 
для выращивания рассады
ХАРЬКОВ, 15 iHcai6piH. (ТАСС). Колхозы 

Харьковского, Дергачевского, Чугуевского 
и другах районов области на месяц рань
ше, чем в прошлом году, приступили к 
изготовлению торфоперегнойных горшоч
ков для выращивания рассады овощей.

П.ющадь помщоров, огурцов, капусты, 
бахчевых культур, выращиваемых гор- 
пгечн'ой рассадой, в ряде районов увели- 
чивается в два—три раза. Для получеяья 
этой рассады намечено изготовить свыше 
100 миллионов торфоперегнойных и зем
ляноперегнойных горшочков.

В колхозах области уже подготовлены 
первые четыре М'йшшона торфопе1регной- 
ны х горшочков.

годы, к 5 декабря 1955 года. К этому же сравнению с 1950 годом на 56 процентов.

Пятилетку—В четыре года и пять месяцев!
вать продукцию отличного качества, сни
жать себестоимость ее, экономить металл 
и электроэнергию — девиз ильичевцев.

На заводе идет борьба за высокопроиз
водительный труд на каждом рабочем 
месте. Более тысячи рабочих уже выпол
нили свои пятилетние нормы. '

Каждый год цехи завода пополняются 
оборудованием, совершенствуется техноло
гия производства. В литейном цехе уста
новлены мощные формовочные машины и 
машины по выбивке литья, сооружен за
ливочный конвейер. В начале будущего 
года намечено сдать в эксплуатацию ме
ханизированное землеприготовительное от
деление. Изготовление многих деталей 
переводится на холодную штамповку. Про
ведена значительная работа по внедрению 
малой механизации. В результате пере
планировки оборудования высвобождена 
производственная площадь для организа
ции цеха стиральных машин. За корот
кий срок выпущено уже 3.700 таких 
машин.

Коллектив завода имени Владимира 
Ильича успешно борется за досрочное вы
полнение годового плана к 15 декабря.

(ТАСС).

Завод имени Владимира Ильича — од
но .из старейших предприятий столицы. 
Электродвигатели и генераторы с маркой 
«ЗВИ» работают на фабриках и нефте
промыслах, в сельском хозяйстве, на 
шахтах. За год только для сельского хо
зяйства завод изготовил более 1.500 спе
циальных электродвигателей и около 400 
генераторов. Продукция завода экспони
руется в павильоне механизации и 
электрификации сельского хозяйства 
ВСХВ.

В дни предоктябрьского соревнования в 
числе коллективов 13 передовых пред
приятий Москвы работники завода имени 
Владимира Ильича выступили инициато
рами соревнования за досрочное выпол
нение плана пятой пятилетки. Они обя
зались выполнить пятилетнее задание по 
выпуску валовой продукции в мае 1955 
года и повысить к концу последнего года 
пятилетки производительность труда на 
80 процентов по сравнению с 1950 годом.

Сейчас завод уже достиг уровня произ
водства, намеченного на 1955 год. Успех 
обеспечен повседневным повышением 
производительности труда, совершенство
ванием производственных процессов. Да-

Отнрытие памятника 
П. И. Чайновеному в Москве
По решению Ооветокого правительства 

в Москве сооружен памнтиик великому 
русс.коиу композитору Петру Ильичу Чай
ковскому.

15 ноября состоялось торжественное 
открытие памятника. К четырем часам 
дня у здания государственной консервато
рии, где воздвигнут памятник, собрались 
представители трудящихся столицы, вид
ные деятели культуры и искусства.

Митинг открыл Министр культуры 
СССР Г. Ф. Алекса,вдроБ. Он охаражтери- 
зовал творчество П. М. Чайковского, за- 
служ1нвшего глубокое уважение своего на
рода и всего человечества. Горячая лю
бовь К родной стране. , к своему народу 
звучит в каждой мелодии Чайковского. 
Это делает его музыку понятной каждому 
советскому человеку. Чайковский писал о 
на)род© и для тарода. Своими щюизведе- 
НИЯМ1И он раскрывал красоту род,ной при
роды, красоту человека. И|Скусст1Во Чай
ковского дорого всему nporpeccHBHOMiy че
ловечеству.

Тов. Александров открывает памятник.' 
Собравши'эся горячо ашюдаруют.

Памятник создан по мо-дели народного 
художника СССР (В. И. Мухиной. Компо-' 
зитор жзображен в момент творческого 
размышления. От гра1нитного постамента, 
на котором возвышается скульптура, по
лукругом расходится ограда. В художест
венный орнамент решетки вплетены отли
ты© из броизы даты рождения и см)зрти 
П. И. Чайковского, музыкальны© фразы 
из произнвд1е1ннй композитора: оперы «Ев
гений Оне'ШН». балета «Лебединое озеро»̂  
Шестой симфонии, Первого квартета, 
скрипичного концерта, романса.

Чудесным фоном паштннку служат по-< 
саженные недавно перед ’зданием контор-' 
ватории березы, ели, кусты сирени, кото
рые создадут весной уголок живописной 
русской природы.

С речью на митинге выступил гене
ральный секретарь Союза советских ком
позиторов СССР Т. Н. Хреин)ик,о0 , коч^ый 
рассказал о деятельности П. И. Чайков
ского в Мо'сжовс'кой консерватории.

Затем слово предоставляется компов®"- 
тору Д. Д. Шостажовичу.

— Открывающийся сегодня памятник, 
— сказал он, — это не только символ 
величия и б̂ессмертия Чайковского, это 
символ огромного уважения и любви, ко
торые испытывают на,роды нашей страны 
к гениальному композитофу.

Речи окончены. Звучит «Торжествен
ный марш» П. И. Чайковского в исполне
нии оркестра Министерства обороны СССР, 
К памятнику возлагаются венки. Их много; 
от трудящих'ся столицы, от Союза совет
ских композиторов, от ко.адектива Боль-' 
того теа.тра ССОР, от государственной 
консерватории имени П. И. Чайковского, 
от музыкально-педаготического института 
имени Гнесиных и др.

________  (ГАСС).

Трелевочный трактор 
усовершенствованной 

конструкции
МИНСК, 15 ноября. (ТАОС). Минский 

тракторный завод выпускает трелевочные 
тракторы «КТ-12» для лесной нромыш- 
ленно1Сти. Коллектив предприятия борет
ся за улучшению их вкснлуатац|Щ)нны1Х 
качеств.

В результате продолж,ительных наблю
дений за машинами, работающими в тя
желых условиях, в устройство их виесе- 
но М1НОГО конструктивных изменений, по
зволивших создать по существу новую 
машину —  М1одеряиэированный трелешоч- 
ны й трактор. В нем улучшено крепление 
рессор, усовершенстврвая'а лебедка треле- 
ВОЧНО1Г0 меканизма. Изменение карданного 
вала не только увеличило его прочность, 
но и  значительно сократило трудоемкость 
изготовления этого узла. Внесен ряд дру
гих ycoBepmeHCTBOiBaiHHH.

Как показали испытания, проходившие 
в Го'рьковокой о)бласти, срок безремо'Нтной 
службы модерниэжроранных тракторов 
«КТ-12» в два раза больше, чем у ма
шин старой конструкции.

Томичи поддерживают почин москвичей
*  ☆

V томских швейников
Коллектив швейной фабрики М 5 до

бился в этом году высоких про.взводстве'Н- 
ных показателей. 5 но'ября фабрика за
вершила выполнение 11-месячной произ
водственной прО'Граммы. К 15 воября из
готовлено сверхплановой продукции на 
сотни тысяч рублей. За это время произво
дительность труда по сравнению с И ме
сяцами 1953 года возросла на 5,3 про
цента. В этом году коллектив фабрики 
сэкономил свыше 2.000 метров шерстя
ных и хлопчатобумажнььх тканей.

Швейники горячо откликнулись на 
призыв москвичей развернуть ш̂ ирокое со
ревнование за досрочное выполнсии© пя
тилетних заданий. В эти дни в цехах 
фабрики проходят беседы, на которых об
суждается письмо москвичей. Коллективы 
бригад берут повышенны© обязательства.

Бригада по пошиву пальто, руководи
мая тов. Черных, задание десяти месяцев 
выполнила на 106 процентов, выпустив 
97,9 процента продукции первым сортом. 
Вчера в обеденный перерыв в бригаду 
пришла агитатор тов. Малютина. Она по
знакомила работниц с письмом москвичей 
и призвала коллектив включиться в со
ревнование за досрочное выполнение пя
тилетнего плава.

Одобряя начинание коллективов мо
сковских предприятий, бригадир тов. Чер
ных сказала:

— Наша бригада может и должна до
срочно выполнить пятилетний план. В 
бригаде многие работницы трудятся по 
методу тов. Ануфриевой, освоив по не
скольку производственных операций. Сей
час мы должны ширить это движение.

— Если каждый из нас на своем рабо
чем месте, — заявила член бригады 
комсомолка Галя Осипова, —г будет бо
роться за повышение пронзводитзльности 
труда, бригада оммоет досрочно выпол
нить пятилетнее задание. Я думаю, мы 
сдержим СЛО1В0, если возьмем обязатель
ство пятилетнее задание вьгао1Лннть в 
1 июля 1955 года.

Предложение Осиповой поддержали все.
. В бригаде тов. Юра.ковой проводила' 
'беседу агитатор тов. Тучина. Бригада 
ежедневно едает 60 издел1ий вместо 57 по 
плану. Програхмму 10 месяце® коллевтггв 
бригады выполнил на 104,1 процента.' В 
эти дни вс© изделия, сшитые в бригаде, 
идут первым сортом.

Коллектив бригады обязался за счет 
уплотнения рабочего дня и более широко
го внедрения метода то®. Ануфриевой вы
полнить задание пятилетки к 1 июля 
1955 года и.на 2 процента увеличить 
количество иродувцш, выпускаемой пер
вым сортом.

Подобные беседы проводятся во всех 
бригадах фабрики.

%

« 4

В предонтябрьсном социалистическом соревновании в цехе № 22 завода 
режущих инструментов высоких производственных -успехов добилась фрезеров
щица комсомолка Надежда Грижебовская. Сменную норму она выполняла на 
18U— 200 процентов, а в отдельные дни вырабатывала до двух с половиной 
норм. Не снижая ..темпов, оиа работает и сейчас.

На снимке: фрезеровщица Н. Грижебовская. Фото Ф. Хитриневича.

Пяти^летнее задание—к 1 июня 1955

Обязательство приборостроителей
в цехах Томского манометрового завода 

проходят србР'ання рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих, на 
которых 01бсуждаются мероприятия, на- 
праменные на досрочн'ое выполнение пла
на 1954 года и заданий пятой пятилетки.

Закончилось о1бсужде'НИ)е обязательств в 
цехе Хг 4 '— О'Дяом ю  оснсфных цехов 
завода. Коллектив этого цеха решал зада- 
иие пятилетнето плана по выпуску про
дукции выполнить к 38-й го1до®щинб Ве
ликого Октября, а по ироягводительн-дсти 
труда — к 1 декабря 1955 года.

Автоматносборочный цех спичечной 
фабрики «Сибирь» из месяца в 
месяц перевыполняет задания, постоянно 
повышает производительно'сть труда. В 
коллективе нет рабочих, не выполняю
щих норм выработки. Это позволило цеху 
досрочно выполнить производственную 
П'Рогра.мму 10 месяце®.

Подсчитав свои возможности, коллектив 
решил' иятилетнее задание выполнить к 
1 йниш 1955 года.

Горячо одобряя почин мо1СК.Бичей, ра
ботница цеха Мария Семочкина сказала;

— ПсвышеВ'И© производительности тру
да и улучшение качества продукции — 
это кровио© дело каждого из нас. Я обя- 
зунюь выполнять сменные задания на 
125 процентов.

Коробконабивщицы Валеятина Казанце
ва, Мария Прнвалихина, Надежда Кулля 
ре1Ш1Л1и набивать ©жедневно 6—7 ящиков 
спичек св'врх плана и увеличить выпуск 
высококачественной продукции,'
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Возросшая требовательность коммунистов
в Вокзальном райо;Нв г. Томска нахо

дится иного кронных нромишлонньи и 
строительных продлриятии, цреддрнятия 
и оргададации железлодоролоного.и водио- 
го транспорта. Выполняя решония XIX 
съезда КПСС, районная партийная органи
зация  ̂ добилась нокоторого улучшения 
партийн.о-орте.низац1ионной и nairaiifHo- 
политической работы и на этой основе 
стала боле© успешно решать стоящие 
перед раиоиои хозяйствеано-полигические 
задачи.

Государственный план 1953 года по 
выпуску валовой продукаии промышлен
ные предприят1ия района выполаилн на 
105 проценгив. План Ю-тп месяцев теку
щего года выполнен на 103,6 процента. 
Перевыполнен план повышения произво
дительности труда Колл -ктивы лселезно- 
дорожного и водного транспорта перевы
полнили государственный план погрузки и 
перевозки грузов.

Партийная организа.ция района прове.та 
значительную работу по оказанию помощи 
колхозам и МТС области.

Однако в районе вс© ещ© недостаточно 
ВС1Пользун>тся резервы для уве.тичения 
производства и улучшения экошмических 
показателей продприятий. Многаэ пред
приятия работают 1нер1итмичн0', а тааше 
предприятия, как мя.хорочная фабрика, 
мясокомбинат, 1цпалоа1ро1питочный завод, 
завод «Республика» и другие, системати
чески не выполняют производственные 
планы, на милжояы рублей недодают 
продукции пооудар1стВ'у. Волыпивство пред- 
при-ятий местной и KoonopaTHBiHofl про
мышленности не выполнярт планы в ассор
тименте, слабо использует местное сырье 
для увеличения выпуска товаров народ
ного потребления, многие предприятия 
выпускают продукцию низкого качества.

Строитэльны© организа-ции плохо оправ
ляются с поставленными веред ними за
дачами. Си'сте1матиче'скн н© выполняется 
государственный план капитального 
стронтедвстБа.
' 1В работе жолезнодорожното и водного 

траню®01рта все ещ© допускаются наруше
ния нранял технической экоплоатации 
подвижного состава и флота, брак 
в работе, большие простои вагонов и 
судов, не изжиты факты неудовлетвори
тельного 0!бслуж1нвания папсажиров. низка 
служе|бная и трудовая дисциплина.

Вс© еще медленно расширяется сеть 
медицинских, детских, культурао-просве- 
титэльных учрэадеетй, магази1Нов, столо
вых.

Эти крупны© недостатки в работе про
мышленности, транспорта и строительных 
0ф1ганизаний района явились слсютнием 
того, что райком 1ШСС не ликви,щ'рова11 
серьезяые недостатки в работе партий
ного и государственного аппарата. Бюро, 
секретари райкома 1Ш(Х!, многие первич
ные партийны© организации М'ало зани
маются ЖН1ВОЙ организаторской деятель- 
иостью, поверхностно руководят промыш- 
ленны.ми предприятиями, не прииимают 
действенных мер по уси.лению партийно- 
политической работы на решающих уча̂  
стках производства, допускают серьезные

ошибки в поаборе руководящих кадров.
На днях состоялась XIV районная пар

тийная конференция. Делегаты ожидали, 
что выстуцившин с отчетным̂  докладом 
первый секретарь райкома КПСС тов. 
Грановееов вкжроот причины этих недо
статков, подвергнет резкой критике кон
кретных Еиновннков, ответит на Еоп'рос, 
почему в организация массово-шыитиче
ской работы на предприятиях района за 
отчетный период не произошло зам1етных 
улучшений (Зднако этого не произош.ло.

В полуторачасовом до'кладе, в спокой
ном тон© докладчик рассказал, что делает 
тот или иной коллектив предприятия, 
привел много пол'оаснтальных я отрица
тельных примеров, цифр, но не дал глу
бокого анализа деятельности райкома и 
его бюро, партийных, профсоюзных и ком- 
со.мольских организаций, хозяйственных 
руководителей предприятий и организа
ций.

То, чего не сделал докладчик, сделали 
делегаты, выступившие в прениях по от
четному докладу. Недостатки и ошибки в 
деятельности райкома были подвергнуты 
острой критике. Конференция показала 
возросшую активность коммунистов, их 
непримиримость к недостаткам, высокую 
требовательность к руководителям партий
ных и советских органов, хозяйственных 
организаций.'

Выступая в прениях, тт. Сидякин, 
Чипницкий говорили, что секрета
ри райкома КПСС мало бывают на пред
приятиях, не установили живого руковод
ства первичными партийными организа
циями, мало общаются с коммунистами, 
мало прислушиваются к их голосу.

— Коммунисты вагонного участка, — 
говорит тов. Сидякин, — ни одного 
раза не видели на участке первого 
секретаря райкома тов. Грановесова. По 
примеру секретаря райкома стал редко бы
вать на производстве и секретарь партко
ма железнодорожного узла тов. Патрушев.

— Хотя пар’"ийная организация завода 
значительно улучшила свою работу, доби
лась повышения производительности тру
да и всех технико-экономических показа
телей, — говорит секретарь партбюро под
шипникового завода тов. Чередов, — тем 
не менее в ее деятельности еще немало 
недостатков, нерешенных задач Так, в не
которых цеховых парторганизациях орга
низационно-партийная и партийно-поли
тическая работа находится на низком 
уровне. Отдельные коммунисты не оказы
вают влияния на улучшение произво.дст- 
венной деятельности, недостойно ведут се
бя в быту. Однако райком партии мало 
что сделал, чтобы практически помочь 
партийной организации устранить имею
щиеся недостатки.

На заседаниях бюро райкома КПСС ча
сто заслушиваются отчеты секретарей пар
тийных организаций. Но беда в том, что 
не всегда такие отчеты приносят пользу, 
так как иногда вопрос готовится в спеш
ном порядке, без глубокого изучения по
ложения дел на месте. Обсуждение превра
щается в формальность.

Ряд серьезных критических замечаний 
высказал в адрес райкома делегат тов. Си- 
мачев. Он говорил о том, что на заводе 
«Томкабель» многие цеховые парторгани
зации работают плохо. Партбюро завода 
просило райком оказать помощь в нала
живании работы цеховых парторганиза
ций, помочь провести семинар и другие 
мероприятия. Но кроме обещаний практи
чески ничего не сделано.

— Секретари райкома КПСС тт. Грано- 
весов, Кислицын, — говорит тов. Сима- 
чев, — на завод приезжали только тогда, 
когда случался прорыв в выполнении пла
на или проводилось какое-либо торжест
венное собрание. Повседневного живого ру
ководства партийной организацией со сто
роны райкома мы не чувствуем.

Делегат тов. Смирнова критиковала рай
ком партии за то, что он слабо осуществ
ляет контроль за выполнением своих ре
шений. Например, о работе завода «Рес
публика», партийной организации лесопе-. 
ревалочного комбината принимались не
однократные решения. Однако проверкой 
их выполнения райком не занимался, поэ
тому положение там остается без измене
ний.

В выступлениях на конференции ука
зывалось, что райком партии в решении 
многих хозяйственных вопросов становил
ся на путь подмены райисполкома, в ре
зультате чего ослаблял вни5шнпе к во
просам партийно-политической работы, 
оказанию помощи первичным парторгани
зациям.

Тов. Бритвихин и другие делегаты от
мечали, что райком партии и многие пер
вичные парторганизации сдабо руководят 
комсомольскими и профсоюзными органи
зациями. в результате чего многие из них 
неудовлетворительно проводят работу по 
коммунистическому воспитанию молодежи.

Делегаты тт. Курочкин, Тузов и дру
гие подвергли критике недостатки в ра
боте отдела пропаганды и агитации рай
кома КПСС. Работники отдела мало помо
гают агитаторам, нерегулярно проводят се
минары, редко организуют выступления 
перед агитаторами руководителей партий
ных, советских и хозяйственных органи
заций г док.ладами о ходе выполнения ре
шений партии и правительства. Райком 
КПСС не еу5'ел добиться заметного улуч
шения'пропагандистской и агитационной 
работы во многих коллективах предприя
тий и организаций.

В прениях также выступили делегаты 
тт. Суртаева, Сальников, Ванин, Девин и 
другие.

В принятом решении конференция оп
ределила меры улучшения работы район
ной партийной организации. Избран но
вый состав райкома партии, ревизионной 
комиссии, делегаты на городскую партий
ную конференцию.

На пленуме, состоявшемся после конфе
ренции, первым секретарем райкома КПСС 
избран тов. Г. А. Грановееов. Секретарями 
райкома КПСС избраны тов. А. И. Кисли
цын и тов. М. И. Печеных.

1 Ш 1 Ш ...................

' '' '  ' '

ш т м :

Ч

i

Коллектив Томской швейной фабрики 
№ 5  в этом году увеличил выпуск 
одежды. На предприятии в 1954 году 
изготовлено шерстяных пальто на 20 
процентов, шерстяных костюмов — на 
29 процентов, шерстяных брюк— на 59 
Процентов больше, чем в 1953 году.

За 10 месяцев освоено производеггво 
8 новых фасонов одежды.

На снимке; бракер Л. Д. Филиппова 
за приемкой готовой продукции.

Фото Ф. Хитриневича.

Р Е М О Н  Г Т Р А К Т О Р О В

График— только на бумаге
В Томской МТС затягивают 

ремонт машин

Подготовка к выборам 
народных судов

в читальном зале библиотеки ва«веда 
режущих яиструментов оберудеван агит
пункт. Be4eiiw.M, пос.д© трудовего дая, сю
да при.ходят избиратели превестя свейод- 
яор BipcMH. Здесь ©ни .могут почитать га
зеты, журналы, литературу, поевящеиную 
выборам в яародные суды.

При агатпункт© проводятся коисульта- 
ции по юридическим воиросам и трудово
му законодатодьству.

Для избирателей читаются лекции и 
демовстрируются кшнодрвльмы. Недавно 
для М0110ЯЫХ рабочих завода был 01ргани- 
зюван вечер отдыха.

***
!В Каргасокеком районе все шире раз

вертывается поа готовка к выборам в на
родные суды РСФСР. Агитаторы проводят 
работу на десятидворках, аштпудвтах, в 
цехах предприятий.

Райком партии провел олнодяевный се
минар заведующих агитао.длекш'Вам и 
агитпуикташп. Ра1ботвиш суда и прокура
туры тт. Герасимов, Манылова, Фридрих 
прочитали на семинар» лекции о социа
листической законности в Советском го
сударстве, охран© социалистической соб
ственности и на друга© темы.

Устранить недостатки в руководстве хозяйством
Состоялась IX районная партийная кои. 

ференция Бакчарского района. С отчет
ным докладом о рабО'те райкома партии 
выступил той. Бшбанов. Докладчик отме
тил, что в результат© улучшения пар- 
тийно-оргаяизацион'»ой и партийно-поли
тической работы napTopi анизация района 
добилась некоторых успехов в решении 
задач, поставленных партией и прави
тельством по крутому подъему оельского 
хозяйства.

В колхозах района расширилась посев
ная площадь, весной был перевыполнен 
план сева з̂ ерновых и технических куль
тур. Урожай зерновых культур составил 
DO 17 центнеров с гектара. Организованно 
проведена уборка.'Колхозы досрочно рас
считались по хлебопоставкам и сдали госу
дарству сверх алана 114 тысяч пудов 
хлеба.

Выполнен план роста пого.товья круп
ного рогатого скота, овец, свиней. Повы
силась продуктиБноеть молочного скота. 
От каждой фуражной коровы надоено ио 
1.203 килограмма молока Улучшили свою 
работу машинно-тракторные станции. 
Ключевская и Га.акин1ская МТС перевы
полнили план 'И снизили себестоимость 
шракторвых работ.

Но, как докладчик, так п выступавшие 
в прениях говорили, главным образом, о 
том, что еще не, сделано. Отмечалось, 
что многие колхозы плохо подготови
лись к зимовке скота Общественный 
скот в ряд© еельхозартелеи размещен в 
неотепленных пооющениях. Нарушаются 
правила ухода и кормления. Не установ
лен контроль за экономным расходованием 
кормов, хотя план ©ено'Кошения мноиши 
колхозами не выполнен.

• Па|рторга:ннза.дии, сельские Советы, 
правлР/Ния колхозов и руководящие ра
ботники МТС еще слабо борются за созда
ние несбхсаимых условий для получения 
высокого урожая в будущем году. Не ■ за
кончена засыпка семян, медленно ведется 
их очистка. Ни в одном колхозе- не орга
низовано по-настоящему ирО‘В:'.тени-е зим
них агротехнических мероприятий. Очень 
медленно иТет ргмО'Нт тракторов и сель
хозмашин. Руководители МТС плохо вы- 
по.лияют указания сентябрьского Пленума 
ПК КПСС о мехализации трудоемких ра
бот в ЖИВЮТН|0'БОДСТВ1е.

В решении задачи дальнейшего подъема 
экономики колхозов велика роль инструв- 
торских групп райкома партии по зонам 
МТС. Однако на конференции отмечалось, 
что инструкторские группы по зонам 
МТС недостаточнр влияют на положение 
дел в колхозах и МТС, мало оказывают 
помощи Б работе колхозным партийным 
организациям.

Делегаты конференции тт. Ломаев, 
РатькО'В и другие указывали, что МТС 
района мало оказывают помощи отстаю
щим колхозам.

Секретарь первичной парторганизации 
колхоза имени Микояна тов. ' Матвеев 
заявил в своем выступлении, что секре
тарь райкома КПСС по зоне Галкинской 
МТС тов. Касперович и член бюро рай
кома партии, директор этой станции тов. 
Андриянов слабо связаны с первичной 
парторганизацией и правлением колхоза.

Справедливые критические замечания в 
адрес аппарата райкома партии высказал 
секретарь первичной napropi авизации 
колхоза имени Сталина тов. Сазыкин.

— Ррйко'М партии, — говорит он, — 
слабо был связан с членами райкома, жи
вущими в отдаленных селах. Нашример, 
меня, как члена партийного комитета, не 
нрив.декали к выполне-вию партийных по
ручений, редко советовались со мной.

Делегаты конферзнцш! подвергли кри
тике Н'8.тостаткл р работ© райкома по под
беру и воспитанию руководящих кадров 
колхозов и механизаторов МТС. Делегат 
конференции тов. Саха-ров в своем вы
ступлении сказал, что многие промахи в 
доятельнссти колхоза имени Хрущева 
объясилются - тем, что инспрукторскал 
группа райкома партии и дирекция Гал
кинской МТС не помогли правлению сель
хозартели правильно подобрать и расста
вить кадры в животноводстве и полевод
стве. Он указал также на то, что рай
ком мало еще сделал для того, чтобы под
нять роль парторганизаций в решении 
.хозяйств.'иио-политичсских задач.

Райком еще не сумел добиться серьезно, 
го улучше-ния идео.логической работы. Во 
многих парвичных парторганизациях на 
низком уровне ведется партийная пропа
ганда. Мало читается хороших докладов и 
лекций .па селе. Апгтацвоиио-массовая ра
бота зачастую не увязывается с конкрет
ными задачами коммунистического строи

тельства. Слабо работают многие культур-' 
но-просветительные учр“ждения.

На конференции указывалось на слабое 
руководство со стороны ряда первичных 
парторганизаций комсомольскими органи
зациями.

Делегаты кон|ференцшт критиковали 
райком партии за то, что он не вс© сде
лал для того, чтобы повысить ответствен
ность районного Совета депутатов трудя
щихся в руководстве сельским хозяйством. 
Многие отделы ра.йисполкома и сельские 
Советы продолжают работать неудовлетво
рительно.

О недостатках в руководстве инструк
торскими грулпам:и вайкома КПСС по во
нам МТС со стороны бюро райкома пар
тии говорили в своем выступлении делегат 
тов. Андриянов и другие.

Большое внимание партийная конфе
ренция удели-да лесной промышленности. 
В выступлении делегата тов. Смирнова от
мечалась неудовлетворительная работа 
Бакчарского леспромхоза. Вместо ритмич
ной работы на лесопунктах допускается 
штурмовщина.

• Делегат конференции тов. Аникин в 
своем выступлении обратил внимание 
участников конференции на все еще име
ющиеся факты нарушения Устава сель
хозартели. Он указал на то, что1 в колхо
зах медленно ликвидируется дебиторская 
задолженность, имеют место факты прода
жи сельхозпродуктов по заниженным це
нам.

Резкой критике на конференции была 
подверпгута работа секретаря райкома 
КПСС тов. Протопо'пова.. Делегат},! указы
вали, что он неудовлетворительно заии-' 
мался идеологической работой, в обраще
нии с коммунистами допускал грубости.,

Ряд критических замечаний был вьгека. 
загН в а.дрес некоторых otjmob обкома 
КПСС.

Конференция признала работу райкома 
партии за ответный период удовлетвори
тельной и приняла р-азве.рнутое решоние.

Избран вовый состав райкома и реви- 
знов'ной комиссии.

На состоявшем1ся пленуме первым сек
ретарем райкома КПСС избран тов. 
А. Г. Мошолжн, вторым секретарем тов. 
А. А. Касперович, секретарями по зоне 
Галкинской МТС тов П. Т. Чайников ' и 
по Ключ&вской МТС тов. К. Г. Ломаев.

Подготовка ко Дню 
артиллерии

Трудящиеся г. Томска вместе со всем 
советским народом готовятся ко Дню ар
тиллерии. В Томском ордена Красного Зна
мени артиллерийском училище проведен 
инструктивный доклад для офицеров, ко
торые выступят перед рабочими, служа
щими и учащимися города с докладами о 
Дне ар'йллерии.

Б первичных организациях ДОСААФ 
проводятся беседы о славной боевой исто
рии отечественной артиллерии, о героиче
ских подвигах воинов Советской Армии и 
Военно-Морского флота в годы Великой 
Отечественной войны.

В библиотеке Дома офицеров оформляет
ся книжно-иллюстративная выставка, по
священная Дню артиллерии.

Готовясь к осенне-зимнему сезону, ру
ководители Томской МТС составили гра
фик ремонта тракторов и сельскохозяйст
венных машин, разработали под-робную 
схему поточно-узлового  ̂ метода ремонта. 
На бум1аге все получалось хорошо: 25 ре
монтных узлов и две ’ поточных ливии 
(линия гусеничных и ЛИН'ИЯ к о .ф э ш ы х  
тракторов) обеспечивают оираделенный 
ритм в работе, и калцые два дня из .ма
стерской выходит готовый трактор...

Однако, на дел© вышло coBiceM другое. 
По графику еще в октябре из ремонта 
должны были выйти три трактора, но до 
9 ноября ремонтные работы в МТС даже 
не были начаты. Сейчас в .мастерской 
МТС висит улс© новый графив ремонта 
tpaBTopoiB и ceabCKoxosflwcTraeHiHHX машин. 
Отоя перед ним, заведующий мастерскими 
тов. Кривошеев сокрушенно говорит:

— Сегодня, пятнадцатого ноября, мы 
должны выпустить та ремонта первый 
трактор. А выпустим его дня черв13 цв.я— 
три, да и то — вряд ли... По вс©.\гу вид
но, и этот графив сорвем...

Томская МТС имеет вс© условия для 
уопешного и высококачественного прове
дения ремонтных работ. Обширная ■ типо
вая мастерская даст возмшкн'ость велти 
ремонт передовым поточно-узловым мето
дом. В нынешнем году материально-тех
ническая баад МТС значителыно укрепи
лась: получено новое оборудование, то- 
кариый и сверлильный станки. Эти вюз- 
мюжнос'пи для успешного ведения ремон
та в МТС не испо.тьзуются. Оргаинзапией 
ремонта ма.тпн руководители стаяцшт на- 
ча.ш заниматься лишь в 1нача,т© В'оября. 
Сейчас, когда ремонт машин должен быть 
развернут на полную мощность, в мастер- 
•сжих только начинается подготовка обору- 
товаяия. На пнях началась реставрация 
мрачного пеха, хотя эту работу можно 
было провести еще летом. Детали тракто
ров механизатч»рам1 приходится промывать 
в маленькой ваине.

На ре.м1рнте тракторов и сельхозмашин 
толжио быть за.нято 70 человек. До гих 
пор в мастерской работает лишь 10—15 
человек, остальны© механизаторы еще не 
явились на усадьбу МТС.

— Какой уж тут поточно-узловой ме
тод, — говорят заведующий МТМ тов. 
Кривошеев. — так копаемся, по-старичке.

Недопустимо© рашадути© проявляют 
руководители МТС к устройству быта ме- 
хл1Низаторов, занятых на рем'ояте машин. 
Многим мвхааизаторам, являюшимся в 
МТС д.дя ремонта, негде жить: руководи
тели МТС своевременно не подготовиж 
жилых помещений.

Между тем, возможности для свсевре- 
мшной подтотевкн жилых помещений к

Годовой п ла н  вы полнен
Ео.длектив томского магазина М 5 

«Гастронома» (директор магазина тов. Пи- 
липченко) выполнил годовой план товаро
оборота.

зиме в МТС были. Еще летом должно 
было быть закончено строительство обще
жития для механизаторов, праизвицимо© 
по договору с МТС строительно-моитаж- 
ной конторой.

Руководители станции должны были 
своевременно заметить, что прораб строи
тельства тов. Шувалов ха.1хатно относится 
к своим обязанностям, редко появляется на 
объекте, что стро1ительны© рабочие предо
ставлены саиим себе, большую часть вре
мени простаивают. Нео'бхо.химо было так
же обратить внимание на недопустимо 
шизкое качество строительства общежи
тия.

Однако дире1кция станпии не потребо
вала от руководителей строительно-мои- 
таясной конторы ускорения сгроительеша 
и улучшения качества работ. В резулькь- 
т© — обпюжитие до сих пор к приему 
.чеханЕЗДторов н© готово.

К осени МТС намечала свонш силами 
построить новый шестиквартирный дом 
для И1еханизаторо0 . |Дом этог еще не го
тов, но здесь руководители МТС отвели 
комнаты для ремонтнике®. В них сейчас 
гуляет ветер, стены я© оштукатурены, 
не.законопачены щ̂ели, рамы в окнах оди
нарные. В комнатах холодно, нет иикакой 
мебели, до сих пор не убран стро'итель- 
нын мусор.

— Мы на здешние квадугиры и рукой 
мажули, — говорит тракторист тов. Чо- 
бая. — Домой ходим ночевать. Каждый 
день семь киио-метров туда, семь — об
ратно.

Многокилометровые переходы вынужде
ны ежвдновяо совершать и другае меха
низаторы станции. Мно-гюм трактористам 
и комбайнерам,' явивягимся на ремонт, 
приходится ночевать в коитоф© МТС или 
на верстаке в мастефской.

Руководители МТС забыли о главном)— 
о людях, о кадрах, которые решают судь
бу проведения peiMOHTHbix работ. В этом 
одна из причин недопустимо медленных 
тешов ремо-нта тракторов.

О развертываиии социалистического 
соревноваиия механизаторов, работающих 
в мастерских, секретарь партийной орга
низации МТС тов. Без1еяеж1ных не .может 
сказать ничего онрв1е.двнного.

— Сейчас вот подрабатываем условия 
шревновання. Кое-что уж© одадано...

Руководители Томской МТС до.тжны по
кончить с нетерпимой медлительностью в 
развертывании ремонтных работ.

Вс© имеющиеся резервы и вовможностн 
должны быть йсполтаоваяы для успеш
ного и вы'сококачественного проведения 
ремонта тракторов и сельокохоаяйствея- 
ных машин.

А. ЛУГОВЦОВА,

Перевыполняют нормы выработки
Механизаторы Ювалинской МТС орга- 

HĤBaiHHo начали осенне-зимний . ремонт 
мапшн. Ремонт ведется узл01вым методом. 
Отрб.монтнррваны первые 7 тракторов, в 
том числе 3 колесных, столько же_ АТЗ- 
НАТИ я ОЛИН трактор «ДТ-54».

Механизаторы стре.мятгя досрочно за
вершить план режнта машин четвертого 
квартала. Многие из них систематически 
И0Р&ВЫПОЛНЯЮТ сменные нормы вьгработ- 
кж.

На узле вофобок передач особенно херо- 
в’о трудится тов. Петров. Он дает по две 
нормы в смену.

Слесари тт. Лосев, Чернов, Шердаков, 
к-уэнец тов. XpiBcreiBKo сменные нормы 
выполняют от 160 до 200 процентов каж
дый, с хорошим и отличным качеством 
работ.

А. СУЛИМОВ, 
директор Ювалинской МТС.

Передовая бригада МТС
Механизаторы бригады тов. Шанаева 

из Кодо.мииской МТС в этом году значи
тельно улучшили иопользование техники. 
На 15-сильный трактор они выработали 
по 643 гектара в оараводе на мягкую 
пахоту. Годовой план тракторных работ

механизаторы выполнили иа 133 процен
та. План зяблевой вспашки бригада вы
полнила на 125 процентов.

За высоки© показатели в работ© брига
да тов. Шамаева является участником 
районной еельекох'озяйственной выставки.

. i i i i i iu m i i i i i i i i i i i im i i i i i i i u im i i i i i i i i im i i im m i i i i i i i i i i im i i m i iu i t i i i i i i i i i i i i i u i i i i i im H i i i i i i  im M ii i i im i i i i  ..................................... ....

Н а р о д н ы й  с у д Ь я

Повысить уровень агитационной работы
Парторганизация Томского лесоперева

лочного комбината неудовлетворительно 
руководит аги гационно-массовой работ ой 
После опубликования Указа Президиума 
Верховного Совета РСЧ)СР о проведении 
выборов народных судов пропито значи
тельное время. Однако здесь все еще не 
решены многие первоочередные вопросы 
по улучшению работы агитколлектива. 
Агитпункты как следует не оборудо

ваны. Лекции и доклады для избира
телей читаются от случая к случаю. Аги
таторы не получают необходимой помощи 
в своей работе.

Серьезным недостатком является то, что 
аштационную работу агитколлектив стро
ит в отрыве от конкретных задач. Так, 
но плану работы агитколлектива намечено 
привести семинары с агитаторами и бесе
ды по еообщеяию ЦК КПСС и Совета Ми

нистров СССР о выполнении плана хлебо
заготовок из урожая 1954 года —/30 но
ября, а по обращению передовых пред
приятий г. Москвы о развертывании со
циалистического соревнования за досроч
ное выполнение пятилетнего плана — 
только 3 декабря. Это серьезный недо
статок в работе, и его необходимо немед
ленно устранить.

И. СТЕПАНОВ.

Бывают в жизни человека дни, когда 
ИИ осе'Н1Иий порывистый ветер, ни холод
ная липкая грязь под тогами не проидао- 
дят никакого впечатлания. И дадюе темное 
небо й редкими звездами кажется свет
лым куполом.

Такое ©оетояни© испытывала Александ
ра Леонтьевна Гаврилова, возвращаясь с 
работы 10 иоя1бфя 1935 года. Этот день 
никогда не изгладится в памяти Алеюсанд. 
ры Леонтьевны. Ей, молодому работнику 
юстиции, оказали величайшее доверие — 
избрали вародным судьей Топкжжкого 
района, бывшего Западно-Сибирского края.

...Огарозеилы г. Тонки хорошо помнят 
круглолицую, румяную девушку с вдумчи
выми карими глазами. Она работала в на
родном суде у1бо1рщицей, а иногда выпол
няла Обязаннюсти рассыльной.

Первый раз, когда Шуру, попросили 
разности судебные повестки, она, всегда 
бойкая и исполнительная, вдруг смути
лась, хотя и не отказалась от поручения.

IIoeecTKj! были раз'Нвсеяы не совсем 
о)бычным йпойобом. Идя по улицам, Шура 
останавливала прохожих и, показывая 
повестку, спрашивала:

— Какой тут адрес указан? Как фа1ми- 
лия?

Она н© умела читать.
С первых ж© шагов работы в народном 

суде Шура поняла, что иеграмотной оста
ваться нельзя. То же самое ей сказали в 
райкоме комсомола. И она настойчиво учи- 
.дась.

Прошло пять лет. Александра Гаври
лова стала членом Коммунистической 
партии. •Заполняя анкету вступающего в 
партию, она писала; «Училась в ликбезе, 
школе для малограмотных, школе рабочей 
молодежи Была секретарем комсомоль
ской организации станции Топки. Работаю 
секретарем Тонкинского народного суда».

Оейчас в авто1биографии Александры 
Леонтьевны сказано, что , она получила 
общее среднее йбразование, окончила Но
восибирскую юридическую школу, с 1935 
года работает народным судьей.
Так, воспитанная партией и комсомолом, 

и с их помощью Александра Леонтьевна

Гаврилова прошла путь от убо-рщицы до 
народного судьи — человека, облеченного 
величайшим доверием народа.*

Александра Леонтьевна — умелый, 
опытный судья. Она с высоким зна
нием дела защищает интересы Совет
ского государства, права граждан, запи
санные на золотые скрижали Коветитуции 
СССР.

' ...Зал' судебного заседания народного су
да иервюто участка Куйбышевского района 
г. Томска. Иреддадательствует народный 
судья А. Л. Гаврилова.

На скамье подсудимых—бывший заведу
ющий базой главтркстильебыта Беляев, 
обвиняемый в хищавии- ценностей на сум
му 100 тысяч рублей. Под тяжестью улик 
преступник говорит:

— Да, виноват.
Как будто больше доказывать нечего, и 

после речей прокурора и защитиика суд 
может удалиться на совещаиие. Но судья 
считает процесс далеко не законченным. 
Александру Леонтьевну интересует вопрос, 
кто же создал почву для такого наглого 
хищения? Ведь проводштись же на базе 
ревизии, снимались остатки?

Допрос подсудимого и свн1Д1етелей про
должается. Проходит час, другой, третий. 
II суду удается установить лиц, халат
ность которых так дорого oeoimaacb госу
дарству. Сейчас можно кончать процесс.

Беляева суд приговорил к 20 годам 
тюремного заключения, а в отношении 
лиц, допустивших халатность, которой 
воспользовался преступник, было вынесе
но определение о привлечении их к уго
ловной от'ветственности.

Советский суд гуманен в полном смы
сл© этого слова. Копда за совершенно© об
виняемым преступление Уголовный кодекс 
предусматривает лишени© сво'боды, суду 
предоставляется право условного наказа
ния.

Александра Леочитьевна, им>ея- большой 
жизненный и профеосиональный опыт, 
продуманно и умело использует это право.

Был ограб.ден ларек горпромтофга. П 
вот на скамье' подсудимых три обвиняе
мых — два взрослых гра)5ителя — ши-

пиаторы преступления — и совсем моло
дой паренек.

Как попал в грязную, учоловную ком
панию молодой человзк? Кто он? Кто его 
родители? Раскаивается ли он в оовер- 
шеином npecTynieiHHH? Искренне ли рас. 
каиваетея?

Эти вопросы прежде всего интефесуют 
судью Гаврилову. Политический, профес
сиональный опыт помогает ей правильно 
решать их. Молодой человек пошел на 
преступление под нажимом грабителей. 
Суд приговаривает его в условному нака
занию, грабителей — к тюремному заклю
чению.

Большое значение Александра Леонтьев
на придает так называемой досудебной 
подготовке. гражданских дел. Есть много 
заявлений в суд, до разбирательства ко
торых она считает нужным поговофить 
по душам с ответчиком и истцом. Очень 
част' эти беседы дают положительный 
результат — авторы заявлений убежда
ются, что поступают неправильно, и берут 
заявления oi6parHO.

Недавно в суд поступило заявление 
гражданки Е. Она. _жаловадась на св'оего 
мужа.

Александра Леонтьевна припасила му
жа К. в себе для беседы. Через несколько 
дней его жена пришла в кабинет судьи и 
горячо поблагодарила за помощь. Муж по
нял и исправил свои ошибки.

Население Куй5ышев1свмч) района хо
рошо знает и уважает своего народного 
судью. А.дександра Леонтьевна частый а 
желанный гость в ' коллективах предприя
тий, на усадьбах избирателей, где она про
водит беседы на правовые темы, отчиты
вается в своей работе. За два года она 
сделала около 70 докладов об охраве со
циалистической собственности, о трудовой 
дисциплине, 23 раза выступала она перед 
избирателями с отчетом о своей работе.

Так фаботает, честно и строго вьшол- 
пяя требования советского закона, слуга 
народа судья Александра Леонтьевна Гав
рилова.

П. ЕВГЕНЬЕВ.

Л
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Выведем колхоз в передовые

Харьков Н а заводе дорожных машин 
изготовлен погрузчик «М -4 » Новая ма
шина предназначена для погрузки сре- 

' занного кустарника, дре'осииы  и выкор 
чеванных пней. Грузоподъемность по. 
грузчика до 5 0 0  килограммов при подъ
еме на высоту 3 ,5  метра. Производи 
тельность в смену погрузчика 1 0 0 — 12 0  
кубических метров древесины.

Н овые маш ины «М -4 » будут Гфиме- 
няться на заболоченных и вновь ос
ваиваемых землях.

Н а  снимке: новый погрузчик «М -4 ».
(Фотохроника Т А С С ) .

Ценный прибор
ЛЕНИНГРАЯ. В агрофизичоском инсти

туте создай оригинальный прибор, реги
стрирующий работу, проделанную тракто
ром при разделке почв.

С помощью прибора отмечается прой
денный трактором путь, молено устано
вить точный расход горючего лри раз-дич- 
ных почвееных условиях, правильно вы
брать скорость трактора.

Прибор устанавливается юзжду тракто
ром я ирицеиным орудием. Устройство 
его несяожло и отличается высокой точ
ностью показаний.

Опытный образец «работомера», изго
товленный в иастефок1их института, про
шел полевые испытания.

Ученый совет агрофизического иисти- 
тута одобрил конструкцию иового ценно
го прибора для сельского хозяйства.

(ТАСС).

Новый метод подземного 
орошения

КИШИНЕВ. Подведены итоги испыта
ния нового метода подземного орошения, 
разработанного ■ старшим преподавателем 
Кишиневского сел1ьскох«зяйственяого ин
ститута В. Н Кичигиным я главиым ин
женером завода архитектурной керамики 

' М. С. Шепелевым. Опыты проводились на 
полях учебного хозяйства института и 
виноградниках совхоза «Гратиешты». Ке
рамические трубы-питатели с отвг;рстия- 
ми помещены в лотки с гравием я пес
ком. Отверстия я песчашая подушка пред
отвращают заиливаиие труб. Новая систе
ма орошения по:жолябт равномерно ув.таж- 
иять почву, регулировать воздушный ре
жим, яормы полива. Вместе с водой в 
почву можно вносить минеральные у̂ юб- 
реяия.

На опытных участках, орошеиных но
вым методом., получеяо по ЙО центнеров 
томатов и почти по сто центнеров куку
рузы с гектара. На винограднике прибав
ка составила 28 центнеров ягод на гек
таре. Затраты на устройство подземиои 
сети почти полностью окуплены в пер
вый ж® год.

Новая система орошения уже в буду
щем году найдет широко© применение в 
виноградарских- совхозах республики.

16 ноября. (ТАСС).

Колхоз наш из года в год был самым 
отстающим в районе. Руководители МТС и 
района помогали нам мало. Машины 
для обработки земля нам дашались самые 
плохие, договорные обязательства с колхо
зом но выполнялись. Земли у нас обраба
тывались плохо, сев производился иекш- 
диционяыми с©М1Юами, лучшие сроки про
ведения сева не соблюдались. Часто мы не 
успевали убрать урожай, и он уходил под 
снег. План заготовки кормов для обще
ственного животноводства не вьшолвялся. 
Урожаи в колхозе были низкими.

Яеиежиый доход колхоза в 1953 году 
составил 98 тысяч рублей.

Из-за недостачи кормов в зимний пе
риод на наших фермах ежегодно был боль
шой падеж скота.

После исторического постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС отноше
ние к колхозу со стороны руководителей 
Громышевской МТС и района резко изм©- 
ггилось. Д.1Я обслуживаиия колхоза было 
вы.делоно 9 тракторов (из них 3 — мощ
ных ДТ-54), лучшие кадры механизаторов.

Парторгаиизапия и правление колхоза 
мобилизовали колхозников на борьбу за 
ликвидацию запущенности артельного хо
зяйства.

Прежде всего мы разъяснили колхозни
кам смысл исторического постановления 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, поста
рались яа примерах передовых колхозов 
нашего района и области показать, что 
я наш ко.лхоз HMieer вс© возможности для 
быстрого повышеиия урожайности, ' роста 
поголовья и продуктивности обществеано- 
го скота.

Укрелив кадры бригадиров пюлеводче- 
СЕих бригад и работаиков животноводства, 
правлемие колхоза повело борьбу за укрея- 
•ление трудовой дисциплины в колхозе, 
■своеврем13нное и высококачественное про
ведение всех полевых работ.

С помощью механизаторов тракторных 
бригад Громышевской МТС, руководимых 
коммунистам-!! тт. Вавиловым и Ефатмовы», 
КОЛХО0НИКИ нашей севхо-зартели взеениий 
ге® в 1954 году впервые за последние 
13 лет провели в сжатые сроки, по хоро
шо обработанной почве. За счет освоелшя 
залежных земель мы значительно расши
рили пО'Сев-ные площади. Пшеницы посея
ли почти в 1,5 раза 1больше, чем в 1953 
году, уволичилн также посевы льйа, кар
тофеля и корнеплодов.

Уборку урожая также провели во
время я без потерь.

Очень хорошо трудились во время по
левых работ колхозники тт. П. Ефимова, 
Т. Григорьева, А. Воевода, Ы. Ивадова, 
Е. Иванова, А. Хра’М1кова, М. Филиппова, 
трактористы тт. А. Филиппов, Ф. Филип
пов, В. Измайлович. Л. Можин, ком1байле- 
ры тт. Гусе®, Коваленко, Зевякин и мно
гие другие.

Большую помощь в уборке урожая ока
зали нам рабочие койторы «Главчермет», 
прибывшие из Томска. 28 человек рабо
тали 2,5 месяца, не покладая рук, и вы
работали за это время 3.050 трудодней. 
Особенно хотелось бы отметить хорошую 
работу тт. Лопатина. Корнилова, Расщуп- 
киной, Ковалева, Плотникова.

Валовой сбор зерновых культур увели
чился в колхозе по сравнению с прошло
годним в 3 раза. Это дало нам возмож
ность своевременно рассчитаться с госу
дарством по хлебопоставкам, пшяостыо 
засыпать семенные фонды на 1955 год. 
350 центнеров зерна колхоз 'предал в го
сударственные закупки.

Мь1 хо'рошо пони'маем, что достигнучюе 
нами в нынешнем году — это лишь тача- 
.70 борьбы за крутой подъем урожайности 
сельскохозяйственных культур. Урожай у 
нас еще много ниже чем в передовых 
колхозах. Вместе с механизаторами Громы- 
гаевской МТС мы будем бороться за даль
нейшее повышение качества всех сельско
хозяйственных работ, лучшее использова
ние техники на наших полях.

■Зьивютноводство в нашем колхозе вс© 
еще остается отстающей отраслью. Про
дуктивность скота очень ни'зка. Надой 
молока на фуражную корову сюставял 
нынче лишь 740 литров молока.

Для повышения продуктивности обще- 
ствеиного скота мы приняли ряд мер. 
П.дал заготовки грубых и сочных кормов 
выполнен. На фураж засыпано 1.800 
центнеров зерна.

Однако для подъема животноводства 
сделано еще далеко не все. Скотопомеще- 
ния у нас нетииовые. К зигме М'Ы их от- 
ремонти.ро®али и утеплили. С весны буду
щего года думаем начать строительство 
нескольких типовых номещоиий для ско
та. Зя|Цой для строительства заготовим 
лесоматериалы.

, Пра'ВЛ'еяи© колхоза и члены нашей' 
сельхозартели приложат все силы к тому, 
чтобы в будущем году вывести наш кол
хоз в Ч1ИСЛО передовых колхозов области.

Ф. СТЕПИЧЕВ, 
председатель колхоза «Путь Ленина», 

Зырянского района.

Труд окупился 
сторицей

Основные сельскохозяйственные работы 
окончены. Можно подвести некоторые ито
ги.

Нынешний сельскохозяйственный год 
порадовал колхозников богатым урожаем, 
ознаменовался новым подъемом обществен
ного животноводства артели.

На всей площади посева получен хоро
ший урожай зерновых, льна, многолетних 
трав. В звене М. С. Волковой с каждого 
из 30 гектаров льна намолочено по 7 
центнеров 36 килограммов семян, в звене 
А. С. Прудниковой, где сеялось 40 гекта
ров льна,—по 6 центнеров семян е гек
тара. А на площади в 14 гектаров, где 
производилось мульчирование, урожай 
льносемян достиг 9 центнеров с гектара.

План развития животноводства выпол
нен по всем видам скота. К зиме законче
но строительство нового коровника, сви
нарника, овчарника, двух конюшен. Ста
рые помещения для скота полностью отре
монтированы. Грубыми, С0ЧНЫ.МИ и кон
центрированными кормами общественный 
скот обеспечен на весь стойловый период. 

Колхоз досрочно рассчитался с государ- 
j ством по заготовке всех видов сельхозпро- 
I дуктов. Продано в государственные закуп
ки 800 центнеров хлеба, более 100 цент
неров мяса, 60 центнеров семян клевера.

Доход колхоза в нынешнем году соста
вит более 900 тысяч рублей. Колхозники 
получили авансом на трудодень по 2,5 
килограмма хлеба и 3 рубля деньгами.

Замечательно трудятся в колхозе брига
дир строительной бригады тов. А. Тябун, 
бригадиры полеводческих бригад тт. Д. Су- 
щенко, Л. Кравченко, В. Самуйло, С. Са- 
муило, колхозники М. Климашевская, 
М. Стрижко и многие другие.

Но то, что сделано, — лишь начало. 
Впереди огромная работа по дальнейшему 
повышению урожайности наших полей, 
подъему продуктивности общественного 
животноводства. На решение этих задач 
партийная организация колхоза мобилизу
ет все усилия членов сельхозартели.

И. ДРАНИЦА,
секретарь парторганизации колхоза имени 
Жданова, Кривошеинского района.

Б о л ь ш и е  п е р е м е н ы
Весь нт.тешттй год колхозники нашей 

сельхозартели настайчиво боролись за 
подъем о1бщ'ественноГо хозяйства, за бы
стрейшее нретворюние в жизнь истюриче. 
©КОГО постановлс'ния оентябрьекого Плену
ма ЦК КПСС.

Перемены, происшедшие в колхозе 
после сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
большие. Прежде всего. значительно 
окреп руководящий состав колхоза. Ври. 
гадирами полеврдческлх бригад работают 
два выпускника трехгодтной сельскохо
зяйственной школы. Заместителем предсе
дателя катхоза является коммунист, окон
чивший двухгодичную сельскохозяйствен
ную школу. На пост заведующего свино
водческой фермой колхоза поставлен ком
мунист тов. Абрамов. По зову партии на 
работу в колхоз прибыли два специалиста 
сельского хозяйства: агроном и зоотех
ник.

В течени© 1954 года в колхоз верну
лись 36 трудоспособных членов . артели, 
уехавших ранее на работу в город.

Обычно мы получали не более 7 — 8 
центнеров зерновых с гектара, нынче же 
'Свбрали пшеницы, ржи, ячменя и овса в 
среднем по 14 центнеров с гектара. На 
о-гдельных участках пшевица дала урожай 
по 22—25 центнеров с гектара, овде — 
П'О 30—38 центнеров. Впервые в ньгнеш- 
нем году нам удалось вырастить, высокий 
урожай картофеля. С площади в 15 гек
таров мы собрали по 250 центнеров клуб
ней с гектара, а в среднем по колхозу 
урожай картофеля составил 160 цеотне- 
pwii с гектара

Колхоз своевременно рассчитался с го-

Комплексные строительные бригады
В тресте „Томскстрой“ недооценивают новое

Патриотический почин передовых пред
приятий Москвы, по примеру которых раз
вертывается всенародное социалистическое 
соревнование за досрочное выполнение 
плана пятой пятилетки, нашел в коллек
тивах предприятий страны горячее одобре
ние и поддержку Трудящиеся фабрик и 
заводов включаются в это соревнование и 
обязываются досрочно выполнить план пя
той пятилетки.

Передовые рабочие и инженерно-техни
ческие работники треста «Томскстрой» го
рячо приветствуют начинание москвичей 
и считают, что строители также могут и 
должны включиться в это патриотическое 
движение, добиться более высоких ргауль- 
татов в выполнении производственной про
граммы. Для этого нужно, прежде всего, 
серьезно перестроить работу участков, 
бригад, широко применять передовые фор
мы организации труда.

Известно, что комплексные бригады 
давно организованы на передовых строй
ках. Это способствует росту производи
тельности труда и снижению стоимости 
строительства. Но эта передовая фор.ма 
организации труда еще не нашла своего 
применения в строительных организациях 
Томска. В этом одна из причин того, что 
плав строительства выполняется крайне 
неудовлетворительно. Например, в тресте 
«Томскстрой» производительность труда 
низкая, а стоимость строительно-монтаж

ных работ очень высокая. Здесь еще мно
го кустарщины в организации строитель
ных работ, низка трудовая дисциплина. 
Организация труда устаревшая. На строи
тельных площадках много мелких бригад, и 
каждая работает сама по себе. Например, 
каменщик работает сам по себе, обслужи
вающий его персонал: подносчики кирпи
ча и раствора, плотники и монтажники, 
устраивающие подмостья и междуэтажные 
перекрытия, также работают сами по се
бе. Это приводит к несогласованности дей
ствий бригад, распылению рабочей силы, 
потере рабочего времени, затрудняет руко
водство работами При такой организации 
труда невозможно осуществить хозрасчет.

Создание комплексных бригад в значи
тельной мере ликвидирует эти недостатки. 
В единой комплексной бригаде, где объе
динены все рабочие, как непосредственно 
занятые каменной кладкой, так и осуще
ствляющие ряд подсобных операций, обра
зуется своего рода поток, обеспечивающий 
последовательность и ритмичность рабочих 
процессов. Труд всех членов бригады оп,да- 
чивается за единицу готовых изделий, 
т. е. за кубометр каменной кладки. Здесь 
создается заинтересованность всех членов 
бригады в конечном результате труда. Лик
видируются простои. Такая форма органи
зации труда создает необходимые условия 
для внедрения высокопроизводительных 
приемов труда, значительно поднимает

суда.рствем по хлебопоста1вкам, засыпал 
семенной и фуражный фонды, 500 цент, 
неров зерна продал в государственные 
закупки. Авансом на трудодень колхоани- 
кч получили по 3 килограмма хлеба.

Bice это —результат улучшения руко
водства ooniecTB&HH'HM хозяйством колхо
за, напряженного ттруда членов нашей 
сельховартели и механизаторов Гусеве кой 
МТС. Глубоко изучив решения сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, правление кол
хоза с пом'ощью специалистов МТС соста
вило план зимних ап>отехнич'аских меро
приятий, который осуществлялся под ру- 
ково.тством агронома, бригадиров полевод
ческих бригад и актива колхоза.

Зимой было заготовлено и вывезено на 
поля большое количество местных удобре
ний, со склада «Сельхоэснаба» заве.зены 
минеральные удобрения, довэден до высо
ких кондиций весь посевной MaieipHaa.

Многое сделано в колхозе для подъема 
общественного животноводства, которое в 
течение долгих лет находилось в запу
щенном состоянии. В 1954 году построены 
свинарник, овчарник, водоналарная баш
ня. На ферме крупного рогатого скота 
установлены автопоилки, смоитирована 
подвесная дорога, электродоильные аппа
раты.

Улучш'&ние учую'вий содержа1Ния и корм
ления животных сказалось на росте их 
продуктивности. Если в прошлом году на
дой на фуражную корову ■ составлял в 
колхозе лишь 773 литра, то нынче — 
1.117 литро® молока. Прибавка молока за 
год составила 344 литра. Передовые дояр, 
ки колхоза тт. Шаба-тина, Темникова,

выработку и приводит к повышению зара
ботной платы рабочих.

Об огромном преимуществе комплексных 
бригад в строительном деле говорят яркие 
примеры передовых строительных органи
заций страны. Например, в строительной 
организации «Магнитострой» выработка 
на каменной кладке на одного человека 
при работе комплексными бригадами со
ставляет 3,85 кубометра в день. Это зна
чительно выше, чем выработка, достигну
тая при работе мелкими бригадами. С ор
ганизацией комплексной бригады камен
щик стал укладывать до 1.600 штук кир
пича в смену вместо 700, причем двух 
каменщиков обслуживает один подсобный 
рабочий.

В одной из харьковских строительных 
организации. до создания комплексной 
бригады выработка штукатура не превы
шала 4—5 квадратных метров в сиену, 
причем бригаду из 20-ти штукатуров об
служивало 18 человек разнорабочих. При 
работе комплексными бригадами выработка 
повысилась до 13—14 квадратных мет
ров. Число подсобных рабочих резко сок
ратилось.

В 1952 году в тресте «Томскстрой» по 
инициативе мастеров каменщикц и шту
катуры работали комплексными бригадами 
на строительстве 24-квартирного и 
18-квартирного жилых домов. Этот опыт 
показал, что производительность труда ка
менщиков и штукатуров повысилась до 
200 процентов нормы. Результаты работы 
бригад были признаны хорошими. Однако 
руководители треста не поддержали это 
начинание, и вскоре бригады распались.

Елюжева, Лахтина и другие надоили от 
каждой из закреплеиных за hhiMH коров 
по 1.150—1.230 литро'В молодка.

Выросло В колхозе поголовье свиней и 
OiBeu. увеличился настриг шерсти.

На зиму 1954—1955 годов в колхозе 
заготовлено достаточное колич1оетво гру
бых' и сочных кормов, ютремон'гированы и 
утеплены животноводческие помещения. 
Это даст нам возможность в будущем го.ду 
до'бнться значительного роста продуктив
ности общ'ествевного жищо'тнов'одства.

Заметно вырос за прошедший год ма
териальный уровень жизни колхозников. 
Увеличилось количество коров, овец и 
свиней в личном пользовании членов сель
хозартели. Благоустраивается колхозная 
деревня. В каждом поселке колхоза беле
ют свежим тесом крыши новых домов, 
выстроенных в 1954 году По 600 — 800 
трудодней выработали в нынешнем году 
лучшие колхозники артели: Герой Со
циалистического Труда Н. П. Волынкин, 
недавно демоби.дизованный из рядов Совет
ской Армии, Д. А. Абрамов, братья Дамин- 
ские, В. Процкий и другие.

Закрепляя достигнутые успехи, колхоя- 
Ш1Ш нашей с(М1ьхова1рте.та, совм'&стню с 
механизаторами Гусевской МТС, борются 
за то, чтобы отлично провести зимовку 
скота, добиться дальнейшего увеличения 
численности и роста пр'0'Дуктивно1С'та ско
та, подготовить все необходимое для по- 
•тучения в будущем году более высокого 
урожая хлебов.

Н. ЦУКАНОВА, 
агроном колхоза «Молот», Шегарского

района.

Опыт комплексных бригад передовых 
строек вызвал большой интерес у рабочих 
и инженерно-технических работников'тре
ста «Томскстрой». Почему же в тресте не 
хотят внедрять новую организацию труда 
в строительстве, даже теперь, когда для 
этого имеются все условия? Беда в том, 
что управляющий трестом тов. Жнвкин 
и втавный инженер тов. Тимофеев свык
лись с существующим положением в тре
сте, с крайне плохой организацией труда 
рабочР1х, привыкли работать по-стариике, 
недооценивают новое.

Создание комплексных бригад требует 
кропотливой организаторской работы со 
стороны администрации, партийной и 
профсоюзной организаций, но в тресте не 
хотят этим заниматься.

Недавно городской комитет КПСС, про
анализировав возможность применения в 
тресте «Томскстрой» комплексных бригад, 
провел совещание с инженерно-техниче
ским персоналом и руководством треста. 
Участники совещания подтвердили воз
можность осуществления работ прогрес
сивным методом уже в зимнее время как 
на кладке зданий, так и на штукатурно
отделочных работах. Управляющий тре
стом тов. Живкин заверил, что до 10 но
ября этого года будут разработаны органи
зационно-технические мероприятия, свя
занные с организацией комплексных 
бригад, и определен в натуре фронт работ 
Д.ДЯ каждой комплексной бригады.

Однако своего обещания тов. Живкин 
не выполнил. Внедрение новой организа
ции труда затягивается.

В. СОРОКИН, 
управляющий облкомбанком.

i

H a  заводе «Сибэлектромотор» освоен вы пуск электричеош х утюгов. В  те 
кущем году изготовлено более 15  тысяч таких утюгов.

Н а снимке: А . В. Столяров —  слесарь-оборщшг. Он на сборке утюгов смен
ную HopiMy вьшолняет на 150  прюцентов.

Фото Ф . Хитриневича.

Когда не поддерживают инициативу
коллектива

в Тегульдетском леещюмхозе коллектив 
мастерского участка, которым руководит 
тов. Лукин, решив досрочно выптииить 
план лесоваготоаок четвертого квартала, 
обязался добиться вывозки не менее 1,2 
кубометра леса в день на списочного ра
бочего. Тракторная бригада, которой ру
ководит тов. Еорзун, обязалась выполнять 
ежедневное- задание не менее,, чем на 120 
процентов, а бригада тов. Нестрюка — 
на 125 процентов. Повышенное обязатель
ство взяли на себя механик электростан
ции тов. Еозловский и другие рабочие. 
Еоллектив мастерского участка вызвал на 
социалистическое соревнование за досроч
ное выполнение плана четвертого кварта
ла все участки леспромхоза.

Но pyKeBeammiiH лесопунаста не поддер- 
жаЛ'И инициативу Еьолдектиэа, не пезабо- 
тштиюь о создании êeosaroTOBHTejiHai не
обходимых условий для выполнения при
нятых о1бязательств. Руководители лесо
пункта и лесштк)’М1Х08а не срган1из<хвали 
П0|дготов1ку лесосек, не обеспеч1Или бесне- 
ребейную работу тех-ники. Кроме того, 
здесь часто допускаются случаи, когда 
машины отвлекаются на вспомогательные 
работы в ущерб основным!. Недашно по

распоряжекию адмштистрации лшигушяа 
один трактор был снят с трелевки и в 
течение 10 дней ишольаошался на хозяй
ственных работах.

Много времени теряется у нас из-за 
неоргашиэо'ванн'ости. Каждый день ра-бочие 
доставляются в лесосеку с большим опоз- 
датие.М'. Иноцдз по этой причине те'ряотея 
UiOnTHH.

Допускается отставание и в вывовкв 
древесины, так как администрация лесо
пункта мало за.ботится о том, чтобы еяда- 
дневно ра1ботало столько вагонеток, о]:ол1ь- 
ко требуется для выполнения графика вы
возки леса. Сейчас часть вагонеток выш
ла'из строя, но их не ремонтируют, по
этому график. вывозки дре'весины не вы- 
пО’Лняется.

У нас имеются все возможности для 
выполнения принятых обязательств. Нуж
но, чтобы руководите.ш лесопункта и лес
промхоза, партийная и профсоюзная орга
низации придавали tobmee значение со
циалистическому соревнованию.

Л. АЛИМОВ, Д. 'ПЕТРУШИН, 
рабочие Кандатского лесозаготовитель

ного пункта Тегульдетского 
леспромхоза.

-□ □ □-

Больше заботы об учреждениях культуры
(Из р е д а к ц и о н н о й  п о ч т ы )

Клубы и библиотеки играют важную 
роль в деле коммунистического воспита
ния трудящихся.

В нашей области есть ряд культпросвет- 
учреждений, хорошо организующих куль
турно-просветительную работу. Однако в 
некоторых населенных пунктах эта работа 
проводится слабо.

Редакция получила несколько писем о 
недостатках в культурном обслуживании 
трудящихся Тт. Шиитальный и Воробьев 
пишут о запущенности культурно-просве
тительной работы на Пыжинском и Сан- 
гальском лесозаготовительных пунктах 
Каргасокского леспромхоза. На этих пунк
тах нет ни Kjy6a. ни библиотеки, ни 
красного уголка' кинофильмы здесь демон
стрируются редко, в неприспособленных 
для этого помещениях. Дирекция леспром
хоза не заботится об организации содержа 
тельного культурного отдыха лесозаготови
телей.

Тарое же положение на Кедровском ле
созаготовительном пункте Парбигского лес
промхоза. Клуб здесь есть, но он 
часто бывает закрыт. Заведующая 
клубом Г. Мальцева не проявляет интереса 
к культурно-просветительной работе. В 
клубе и общежитиях рабочих нет настоль
ных игр, музыкальных инстру\тентов, ра
дио. Об этом сообщает Г. А. Комнатов.

Из Северного лесозаготовительного 
пункта Верегаевского леспромхоза пишут, 
что новая заведующая клубом тов. Логоть 
значительно оживила его работу. В клубе 
есть возможность поиграть в биллиард, 
шашки, почитать газеты. При клубе ра
ботают кружки художественной самодея- 
те.тоности. Однако плохо работает клубная 
библиотека Книг мало и получать их 
очень трудно. Мало читается лекций. В 
клубе холодно. Руководители участка не 
заботятся об улучшении работы клуба.

В газете «Красное Знамя» в свое время, 
сообщалось о неудовлетворительней работе

клуба в поселке Копылшка-1, Пьшгкшго- 
Троицкого леспромхоза. В ра1боте клуба, 
как указывает в письме тов. Герасимович, 
попрежнему много недостатков. Лекции 
здесь читаются очень редко, кружки худо- 
жественнюй самидеятельности не работают. 
Заведующая клубом тов. Кошаева не за
ботится о раавертывании научно-атеисти
ческой шропагалды, борьбы за здоровый 
культурный быт. У клуба нет актива.

В Орловском сельском клубе Томского 
района лекции не читаются, кружки ху
дожественной самодеятельности не органи
зованы.

Заведующий клубом тов. Павлов на за
конные претензии к нему отвечает гру
бостями. Об этом пишет в редакцию тов. 
Луспешева.

Тов. Еафтасье® (г. Келпашево) сооб
щает о недостатках в работе Колпашевско- 
го Дома культуры. Здесь мало организует
ся интересных культурно-просветитель
ных мероприятий.

Перед культурно-просветительными уч
реждениями стоят большие задачи. Они 
смогут успешно сяравиться с ними лишь 
при том условии, если партийные, совет
ские, профсоюзные организации, район
ные отделы культуры будут повседневш 
скрывать им нею|бходи.мую пом'ощь, на
правлять их работу, постоянно заботить
ся о их нужиах.

Нельзя сказать, что все культпросвет- 
учреждения получают такую помощь. Не
которые районные отделы культуры н 
М'8стные организации не проявляют забо
ты о культпрюсветучреждениях. Из по
селка Победа, Шегарсйого района, нам
сообщили о том, что клуб здесь не Ц'ОДГО-
товлен к работе в зимних условиях.

Задача органов культуры и местных ор
ганизаций — создать все условия для со
держательной и разнообразной работы 
каждого клуба, каждой библиотеки.

■ип.

Шахматный матч на 100 досках
Состоялся традиционный матч шахма

тистов политехяического института и 
университета аа 100 досках. На 30 дос
ках играли женщины я на 70 досках — 
мужчины.

Матч заксячил’ся с общим счетш 
63:37 в пагьзу шах-матистов по.аитехни- 
чоского института. Oco'&eHiHo хороших ре
зультатов доби.тись шахматистки инсти
тута. Они закончили матч со счетом 
20,5:9,5.

По следам неопубликованных писем
В одном из писем в редакцию (расска

зывалось о ШЮ.ХИХ культурто-бытовых 
5'словаях рабочих мастерского участка  
Юрма Парабельского леспрО'Мхоза.

Заместитель директора леспромхоза по 
политчасти тов. Духанин сОебщил радак- 
ции, что в настоящее время на участке 
для рабочих П'остфоено пять двухквартир
ных до'мов, обо'рудова.ны красный уголок и 
библиотека. В мадазив, (расположенный на 
участке, завеэешы промышленные ж про
довольственные товары.

Тов. Малатенкова написала в редакцию 
о недостатках в 01рганиза.ции торговли 
мясом в некоторых магазинах города Том
ска.

Главный государст'венный инспектор 
по торговле в То'мской об.тасти тов. Кип- 
рин нам сообщил, что была проведена 
проверка состояния торговли мясом. Ди
ректор магазина № 23 горпищеторга тов. 
Айзиков за нарушение правил торговли 
мясом оштрафован.

Продавец магазина Л1 46 горпищеторга

Горев от работы отстранен. Намечены ме* 
ры по улучшению организации торговли 
мясом в г. Томске.

***
В одном из ПИС181М Б рсдакцию сообща

лось о недостатках в рабоие волпашевско- 
гэ кинотеатра им'еви Куйбышева. Из-за 
перебоев с подачей электроэн'ергии здесь 
часто запаздывали с началом киносеансов. 
В фойе нарушался общественный порядок.

Как сообщили редакции из Колпашев- 
ского горисполкома, меры по устранению 
недостатков приняты. Кинотеатр подхию- 
чен к городской э.Т1ектрсста.нции. В ктну- 
театре установлено дежурство оотрудип- • 
И!В милиции.

*.*
В редакцию газеты поступил сигнал о ' 

пьявке и злоупотреблении служебным по
ложением со стороны предоедатзля артели 
имени Стаха.но<ва Колпаш'евс1кого иежрай- 
лосхимпромсоюза Берцникова.

Редакция получила сообщение, что 
председатель' артели Бердников с работы 
снят.
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Месячник чехословацко-советской дружбы
ПРАГА, 16 ноября. (ТАСС). Как сообща

ет Чехословацкое телеграфное агентство, в 
связи с месячником чехословацко-совет
ской дружбы Остравский симфонический 
оркестр дал концерт, в программу которого 
были включены произведения Чайковского, 
Мусоргского и Римского-Корсакова. Кол
лектив реалистического театра имени Зде- 
нека Неедлы в Праге и оперный ко.ллек- 
тив художественного ансамбля чехословац
кой армии имени Вита Неедлы организо
вали вечер русской поэзии и музыки. Во
сточно-чешский театр в ’ Пардубицах по
ставил пьесу А. Корнейчука «Платон Кре
чет».

Большим успехом у чехословацких тру-

'дящихся пользуется фестиваль советских 
кинофильмов. На экранах кинотеатров де
монстрируются «Школа мужества», «Ат
тестат зрелости», «Анна на шее» и другие 
советские фильмы.

Учитывая возрастающий интерес чехо
словацких трудящихся к советской лите
ратуре, на многих фабриках и заводах, в 
избах-читальнях единых сельскохозяйст
венных кооперативов открыты выставки 
советской литературы и печати. На вы
ставке советской технической литературы 
в Братиславе собрано около двух тысяч 
книг и журналов по всем отраслям науки 
и техники. В городе Либерец открыт уго
лок советской детской книги.

На строительстве первого автозавода в ННР
ПЕЕПН, 15 ноября. (ТАСС). Усиленны

ми темпами идут работы по строительству 
первого в Китае автозавода. Как сообщает 
сегодня газета «Женьминьжибао», 14 но
ября был досрочно завершен план строи
тельства этого года. В настоящее время 
строители ведут работы, намеченные пла
ном на 1955 год.

Объем выполненных работ в 1954 году

составил 45,5 процента всего строительст
ва автозавода. Это более чем в шесть раз 
превышает объем работ, произведенных в 
1953 году.

Досрочному выполнению годового плана 
строительства, указывает газета, способст
вуют большой патриотический подъем ра- 
бочих-строителей, а также помощь совет
ских специалистов.

Развитие высшего образования в КНДР
ПХЕНЬЯН, 15 ноября. (ТАСС). Как 

передает Центральное телеграфное агент
ство Кореи, за истекший после войны год 
в области высшего образования в КНДР 
достигнуты значительные успехи. За это 
время открыто три новых института, ор
ганизуются новые факультеты при вос
станавливаемых высших учебных заведе
ниях. Число студентов в 1953—54 учеб
ном году по сравнению с 1952—53 учеб
ным годом возросло на 56 процентов. В 
1953—54 учебном году вузы выпустили 
1.100 специалистов.

При механическом техникуме имени 
Ким Чзка, институте химии и при Вон
санском сельскохозяйственном институте

открыты курсы по подготовке специали
стов для промышленности, сельского хо
зяйства и лесоводства без отрыва от 
производства.

К концу 1956 года только в Пхеньяне 
будет построено или восстановлено девять 
вузов, включая университет имени Ким 
Ир Сена. Будут построены и восстановле
ны здания Вонсанского сельскохозяйст
венного института, института химии, 
Хамхынского медицинского института и 
педагогического института в Канге. Чис
ло студентов высших учебных заведений 
республики к концу 1956 года возрастет 
до 22 тысяч человек.

Строительство Дворца физкультуры в Софии
СОФИЯ, 13 ноября. (ТАС5С). В Софии 

началось строительство Дворца физкуль
туры. Он будет занимать площадь в 
2.200 квадратных метров. Во Дворце обо
рудуется бассейн для пла®а|Ния, залы для

пи'МнастиЕН, настчмьноро тенниса, фехто
вания, бокса. |Для научной работы отво
дятся специальные кабинеты. Во Дворце 
будет оборудована также бйблиотека- 
читальня.

Газета „Нью-Йорк тайме" встревожена экономическими 
успехами Советского Союза

НЬЮ-ЙОРК, 14 ноября. (ТАСС). В ре
дакционной стать© газета «Нью-Йорк 
тайме» заявляет, что результаты сделан
ного недавно етой газетой обзора тесшиче- 
ских достижений Советского Союза и 
США должны раз и навсегда покончить 
«о еще проявляющимся самодовольством 
относительно предполагаемого техническо
го превосходства США над Со1ветскл1М 
Союзом». Газета подчеркивает, что в этом 
1оДу в Советском Союзе выпущено в 2,5 
раза больше инженеров, чем в США; в

то же время Китай и оосточноевропейекие 
crpaiHH народной демократии также уве
личили число инженеров и ученых и 
улучшили их под.готоеку.

Этот рост числа подготовленных кад
ров, —̂ пишет газета, — «является, с 
нашей точки зрения, ооновньш фактором, 
лежащим в основе таких неожидаяных 
событий последних лет, как, например, 
быстрота, с которой Советам удалось соз
дать атомную и водородную бомбы и по
строить реактивные бомбардировщики 
дальнего действия».

Агентство Синьхуа о политике США в Азии
ПЕКПН, 15 ноября. (ТАСС). Агентство 

Синьхуа передало статью своего О'бозрева- 
теая Цзян Наня, в которой говорится:

Выступая 11 ноя1бря в сенатской ко
миссии по иностранным делам, государст
венный секретарь США Даллес снова об
рушился с клеветой на Китай. На этот 
раз он заявил, что Китай имеет «агрес-. 
сивные намерения, которые сводят к ну
лю его громкие заявления о стремлении к 
миру». Даллес выдвинул ото ллсивое об- 
В1иненне потому, что он. как это явствует 
из его выступления, хочет «быстро» со
брать представителей стран СЕАТО на со
вещание для обсуж,депия средств борьбы 
с так называемой «подрывной деятель
ностью».

Во где доказательство «агрессивных 
намерений» Китая? Даллес оказал, что 
этим «дока.зательством» является создание 
в Юньнани автономного райО'На Тан. В 
этой связи Даллес допустил выпады и 
против Демократической Республики Вьет
нам.

Создание национальным меньшинством 
таи в Китае автоно'Много района в соот
ветствии с конституцией КНР представле
но как «движение свободных таи», угро
жающее Таиланду. Однако зто утвержде
ние является не чем иным, как дымовой 
BaiBccoH, призванной прикрыть вторжение 
США в Таиланд. Выдвинуто© Даллесом 
«обвинение» в том, что Китай держит 
«весьма существенные вооруженные си
лы» в Юньнани, явно рассчитано на то, 
чтобы подорвать друдьественные отноше
ния между Китаем и Бирмой. Однако все
му миру хорошо известно, что на терри
тории Бирмы при содействии ^единенных 
Штатов находятся воо'руженные силы пре
дательской банды Чан Еай-ши и что бир
манское правительство уже дважды заяв
ляло по этому поводу протесты в Орга- 
ншации Объединенных Наний.

Нельзя не заметить того факта, что в 
то время как Даллес клеветнически обви
няет Китай в организации так называемо
го «движения свободных таи», американ
ски© агрессивные круги с помощью воору
женных сил оккупируют Тайвань п пла

нируют создать «незашеимое государство 
Тайвань». В то время как Даллес заяв
ляет, что китайские власти держат ог
ромные вооруженные силы в Юньнани, 
крупные воекно-морекие и военно-воздуш
ные силы США патрулируют у границ 
Китая и даже нарушают их. В то время 
как Даллес заявил, что Китай занимается 
так называемой «подрывной деятель
ностью» в Юго-Восточной Азии, в Таи
ланд прибыл Джон Пэржфуа, бывший по
сол США в Гватемале, онвскавшжй себе 
известность тем, что он совершил таи го
сударственный переророт. Ведутся также 
махинации с целью свержения нынешие- 
IX) нравительства Индонезии. В то время 
как Даллес клеветнически утверждал, 
что Демократическая Республика Вьетнам 
увеличивает свою военную мощь, в Сай
гой прибыл американский генерал Лоутон 
Коллинс. Даже Даллес пряэнал, что «в 
настоящее время усиленно изучается во
прос о том, что надлежит сделать там, а 
также в Лаос© и Еашбодж© в военном ог- 
иошении».

Эти факты ясно показывают, что Сое
диненные Штаты организовали заключе
ние договора о созда1Нни СЕАТО с целью 
рас'Простраиить под предлогом несущест
вующей «коммунистической агрессии» 
страхи и опасения, посеять рознь'в Азии 
и протшволоставить одни страны Азии 
другам азиатским государствам. (ЗША за
ключили этот договор также для того, 
чтобы НОД предлогом воопрепятствования 
и борьбы с «подрывной деятельностью» 
в.мешиваться во внутренние дела азиат
ских государств, подавлять наци'онально- 
освободителъное движение в Азии и уста
новить в странах Азии колониальный ■ре-
3̂1051,

Действительность такова, что, распро
страняясь о несуществующих «агрессив
ных намерениях» Китая, агрессивные си
лы США сами тайно проникают в Юго- 
Восточную Азию. Выдумки о так назы
ваемых «агрессивных на.черениях» Ки
тая — это не что иное, как способ 
скрыть американскую агрессию.

Венский оперный т еат р долж ен остаться  
авст рийским!

ВЕНА, 15 ноября. (ТАСС). Венский 
оперный театр, здание которого было по
вреждено во время войны, в 1955 году 
вновь начнет свою работу. Однако обще
ственности столицы стало известно, что 
австрийское правительство намерено пре
вратить оперный театр — эту нацио
нальную гордость Австрии — в амери
канский «музыкальный театр». Общест
венность Вены выражает свое возмущение

ЭТИМИ планами. На днях «союз, австрий
ских композиторов» выступил в печати с 
требованием сохранить национальный ха
рактер венской оперы. На заседании прав
ления «трудового содружества ' деятелей 
искусства и науки» было принято реше
ние, в котором подчеркивается, что со
хранение национального характера вен
ской оперы является одним из важнейших 
вопросов театральной и музыкальной 
жизни Австрии.

ИА ПЛЕНУМЕ ЦК ФРАНЦУЗСКОЙ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ
ПАРИЖ, 14 воя!б|ря. (ТАСЮ). Пленум 

Цштральвото комитета Французской ком
мунистической партии заслушал и обсу
дил доклад члена пол'итбюро Этьена Фа- 
жюна о задачах редакцин «Юмаиите» ш о 
мерах партии по распространению газеты.

Пленум принял резолюцию, намечаю
щую пути улучшения работы газеты 
«Юмаиите» и ее раепространения.

За укрепление единства 
широких масс Индонезии
ДЖАКАРТА, 15 ноября. (ТАСС). Ком

партия Индонезии ведет предвыборную 
кампанию в стране под лозунгами укреп
ления единства всего народа в борьбе про
тив заговора империалистов. Газета «Ха- 
риан ракьят» сообщает, что в Черибоне 
(Нейтральная Ява) по призыву коммуни
стической партии состоялся стотысячный 
митинг.

Выступивший на митинге генеральный 
секретарь коммунистической партии Ай- 
дит сказал: нам необходимо самое тесное 
сотрудничество национальных, религиоз
ных и коммунистических организаций. 
Это будет лучшим ответом на заговоры 
империалистов и изменников, которые, 
как заявил президент Сукарно, продают 
родину за биллионы рупий.

Айдит подчеркнул, что перед народом 
стоит важная задача — изгнать голланд
ских империалистов из банков, сахарных 
заводов, из нефтепромышленности, унич
тожить банды «дар-уль-ислама» и воссое
динить Западный Ириан с республикой.

Предложения Айдита о создании широ
кого национального фронта, пишет газе
та «Хариан ракьят», были встречены уча
стниками митинга с горячим одобрением.

Под лозунгом укрепления национально
го единства прошел также тридцатиты
сячный митинг рабочих и крестьян в Па- 
читане (Восточная Ява).

ПРОТИВ ТЕРРОРА 
В ГВАТЕМАЛЕ

БУЭНОС-АЙРЕС. 13 ноКбря. (ТАСС). 
Аргентин<зкая raiaera «Ла эпока» ©ообщает, 
что съезд бо-ливийсксго профсоюз1н©го 
объединения «Сентрааль обрера Боливиа- 
на» принял рез©люц1ию, в которой рзпги- 
тельно осуждает действия Кастильо Арма- 
са, казнившего лидеров профсоюзов и 
крестьянских руководителей Гватемалы. 
Съезд обратился к нроф'Союз1ным организа
циям Латинской Америки, призывая их 
осудить «эти варварские действия». Уча
стники съезда потрабовали, чтобы прави- 
теяьство Боливии предприняло дипломати
чески© шаги с целью превращения ©тих 
кровавых злодеяний.

Участники съезда осудили тажж© ве- 
иесуэльско© правительство Переса Химе
неса за то, что оно поц'Вергает преследо
ванию народ Венесуэлы.

БОРЬБА ИТАЛЬЯНСКИХ ТРУДЯЩИХСЯ 
ЗА СВОИ ПРАВА

РИМ, 15 ноября. (ТАСС). Трудящиеся 
Италии усиливают борьбу за повышение 
жизненного уровня и улучшение условий 
труда. 13 ноября закончилась 24-часовая 
общенациональная забастовка трудящихся 
кондитерских предприятий, в которой уча
ствовали в среднем 95 процентов рабочих.

Трудящиеся машиностроительного заво
да «Спа» в Турине выражают решитель
ный протест в связи с дискриминацион
ными действиями администрации, решив
шей повысить заработную плату не всем 
рабочим. Повышение зарплаты не распро
страняется на членов коммунистической 
к социалистической партий и членов 
профсоюзов, входящих в ВИКТ.

Иранская газета 
о подготовке нового суда 

над Мосаддыком
ТЕГЕРАН, 15 ноября. (ТАСС). Газета 

«Ферман» сообщает, что с 10 ноября во
енные судебные органы вновь приступили | 
к допросу Мосаддыка, который якобы был 
связан е офицерами, арестованными и су
димыми за оппозиционную деятельность.

Англия усиливает свое 
влияние на экономику 

Западной Европы
С о о б щ е н и е  й г е н т п е т в а  

А с с о ш и э й т е д  П р е с с

НЬЮ-ЙОРК, 16 ноября. (ТАСС). Лондон
ский, корреспондент агентства Ассошиэй
тед Пресс передает:

«Как стало известно из официальных 
источников, правительство Черчилля ут
вердило проект договора об «ассоциации» 
между угольной и металлургической про
мышленностью Англии и объединением 
шести континентальных стран (так наз. 
европейское объединение угля и стали, в 
состав которого входят Франция, Западная 
Германия, Италия, Бельгия, Голландия и 
Люксембург. — Ред.).

Хотя условия договора содержатся в 
секрете, в информированных кругах заяв
ляют, что в нем предлагается создание 
объединенного совета, в рамках которого 
можно было бы консультироваться отно
сительно общей политики в области сбы
та и производства угля и стали».

Корреспондент указывает далее, что в 
настоящее время проект договора рассмат
ривается правительствами стран — участ
ниц объединения и что голосование по 
вопросу о договоре состоится 22 ноября на 
специальной сессии совета министров 
объединения. По словам корреспондеита, 
Западная Германия уже выдвинула неко
торые возражения.

В конце месяца президент высшего ор
гана объединения Ионнэ должен прибыть 
'в Лондон, чтобы обсудить завершающие 
детали, с бывшим английским министром 
снабжения Данкеном Сэндисом, который 
разработал договор о ходе секретных пе
реговоров с Моннэ.

Против вооружения Западной Германии
Вст реча ст оронников м ира  Б ельгии

БРЮССЕЛЬ, 16 ноября. (ТАСС). В Брюс
селе состоялась встреча участников борь
бы за мир, в которой приняли участие 
представите.ли движения сторонников мира 
различных политических убеждений.

Основным вопросом встречи была гер
манская проблема. В своих выступлениях 
секретарь Всемирного Совета Мира Изабел
ла Блюм, поэт католик Де Бушер, социа
лист педагог Карлье, профессор Льежского 
университета Юбо и другие решительно 
высказались против вооружения Западной 
Германии. Они потребовали отвергнуть 
лондонские и парижские соглашения и 
немедленно вступить в переговоры о мир
ном урегулировании германского вопроса, 
воссоединении Германии и создании си
стемы коллективной безопасности в Евро
пе.

Участники встречи приняли обращение 
ко всем сторонникам мира Бельгии, в ко

тором осуждаются парижские и лондон
ские соглашения и особо подчеркивается, 
что они не уменьшают, а усиливают на
пряженность и опасность возрождения гер
манского милитаризма. Обращение призы
вает бельгийцев, и в частности членов 
бельгийского парламента, отклонить эти 
соглашения и добиваться переговоров по 
германскому вопросу.

Далее были приняты три резолюции: о 
расширении культурных связей между 
всеми странами: о расширении экономиче
ских связей и основе деловых отношений 
со всеми странами (особо отмечено требо
вание об установлении торговых и эконо
мических связей с Китайской Народной 
Республикой): о слаборазвитых странах, 
в которой требуется предоставить народам 
этих стран все политические права и сво- 

' боды, и независимость.

Трудящиеся Германии требуют отменить 
провокационный судебный процесс компартии

БЕРЛИН, 15 ноября. (ТАСС). Трудящие
ся Германии требуют отменить судебный 
процесс компартии, который боннские вла
сти назначили на 23 ноября.

По сообщению агентства АДН, на ,дн.1гт 
в Нюрнберге состоялся массовый митинг. 
Выступивший на митинге член секрета
риата правления компартии В. Ион, обра
щаясь к присутствующим, заявил, что за
щита компартии от судебного преследова
ния является защитой демократических 
свобод немецкого народа. В резолюции про
теста федеральному суду в Карлсруэ уча-' 
сгиики митинга потребовали отменить нро- 
цесс компартии.

Как сообщает демократическая печать, 
против судебного преследования компар
тии выступили члены местной оргаииза- 
ции профсоюза горняков в Рессер Марке 
(Гельзенкирхен) и участники собрания 
местной группы социал-демократической 
партии Гехюльце (Бавария). В Гамбурге 
члены комитета охраны демократических 
прав собирают подписи под письмом про
теста суду в Карлсруэ против судебного 
процесса КПГ.

Отмены судебного процесса КПГ потре
бовали также рабочие предприятия «Макс- 
Хютте» в Унтервеленборне (округ Эр- 
фурт).

Катастрофа на урановом руднике в Бельгийском Конго
БРЮССЕЛЬ, 13 ноября. (ТАСС). Бель

гийская печать <»о1бщает о крупной ка
тастроф© на урановом руднике в городе

Шинколобве в Бельгийском Конго, во вре
мя которой погибли 27 человек.

Открытие в Маракасе 3 6 -х  соревнований 
на первенство мира по стрелковому спорту

КАРАКАС, 15 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера в Каракасе (Венесуэла) на 
стрельбище «Конехо Бланко» состоялось 
торжественное открытие 36-х соревнова
ний на первенство мира по стрелковому 
спортув которых принимают участие 
сильнейшие стрелки 31-й страны: Вене
суэлы, Швейцарии, Советского Союза, Ру
мынии, Соединенных Штатов, Швеции, 
Норвегии, Финляндии и других стран. Со
ревнование открыл президент Венесуэлы 
Хименес.

Программа соревнований включает 
состязания на лично-командное первенст
во мира по стрельбе в 15 упражнениях, 
включая стрельбу лежа из малокалиберной 
винтовки на 50 и 100 метров по 30 вы
стрелов на каждую дистанцию (так назы
ваемый английский матч): стрельбу из 
малокалиберной винтовки на 50 метров из 
положения лежа, с колена и стоя по 4о 
выстрелов из каждого положения; стрель
бу из произвольной крупнокалиберной 
винтовки на 300 метров—стандарт 3X40; 
различные упражнения из пистолета, ве
несуэльской армейской винтовки и гладко
ствольных охотничьих ружей. Стрельбы 
на лично-командное первенство начинают
ся 17 ноября.

Программа соревнований предусматрива
ет также проведение индивидуальных 
классификационных стрельб на медали. 
Эти стрельбы начались 13 ноября. 9 со
ветских стрелков, принявших участие во 
вчерашних стрельбах, добились хороших 
результатов во всех упражнениях, в кото
рых они выстунали, обеспечив себе право 
на получение 13 золотых й 2 серебряных 
медалей. При этом мастер спорта М. Ит- 
кис, выполняя упражнения «английский 
матч», повторил свой всесоюзный рекорд, 
выбив 597 очков из 600 возможных, что 
на два очка выше официально зарегистри
рованного лучшего международного резуль
тата. Заслуженный мастер спорта А. Богда
нов в стрельбе стоя из малокалиберной 
винтовки на дистанцию 50 метров выбил 
382 очка из 400, возможных повторив тем 
самым мировой рекорд для стрельбы из это
го положения. Следует отметить, что по 
условиям чемпионата мировые рекорды ре
гистрируются только в том случае, если 
они установлены при выполнении упраж
нений на лично-командное первенство ми
ра.

Сообщая 14 ноября о результатах пер
вых стрельб, венесуэльские газеты отме
чают высокое мастерство советских стрел
ков.

Х р о н и к а
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назначил тов. Шереметьева Александра ( лурд» СССР.
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Извещения
17 ноября, в 7 часов 30 минут вече

ра, в областном лектории состоится 
лекция на тему; «Американские воен
ные базы на чужих территориях — 
угроза миру и безопасности народов». 
Читает В. С. Коваленко.

19 ноября, в 7 часов 30 минут вече
ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «Русская народная песня 
в русской классичеокой и советокой 
музыке». Читает Е. Н. Корчинский. 
Лекция сопровождается художественной 
иллнх;трацией.

18 ноября, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Ко
оперативный переулок, 5) состоится:

1. Для самостоятельно изучающих 
философию лекция на тему: «Француз
ский материализм периода подготовки 
буржуазной революции XVIII века». 
Читает кандидат философских Наук 
А. И. Уваров.

2. Для самостоятельно изучающих 
вопросы внешней политики СССР и со
временных международных отношений, 
а также для лекторов и докладчиков- 
международников — консультация. Кон
сультант доцент Б. И. Мелехин.

К И Н О

„5orambipb“ идет 
в М.арто“

На экранах кинотеатров г. Томска де
монстрируется новый приключенческий 
фильм «Богатырь» идет в Марго», выпу
щенный Киевской киностудией художест
венных фильмов*) Фильм, рассказываю
щий о борьбе советских людей за мир и 
дружбу между народами, о патриотизме и 
мужестве советских моряков, смотрится е 
большим интересом. С первого же кадра 
зрителей захватывает стремительно разви
вающийся сюжет, волнует судьба муже
ственных советских моряков, отважно бо
рющихся с происками врагов дела мира.

...На побережье Западной Европы обру
шился ураган. Вода прорвала дамбы и за
топила прибрежный город Марго. Тысячи 
людей остались без крова. Верные неиз
менному чувству дружбы, советские люди 
решили оказать помощь пострадавшему на
селению продуктами питания, медикамен
тами и стфоительным лесом. Грузовому 
судну «Богатырь» предстоит срочно доста
вить в Марго плоты леса большого объема 
по бурному морю. Выполняя волю совет
ского народа, экипаж корабля смело от
правляется в рейс, готовый к преодолению 
любых трудностей. Так начинаются пер
вые кадры фильма.

Весть о благородном поступке советских 
людей приводит в ярость заокеанских 
дельцов, привыкших наживаться на горе 
и несчастьях простых людей.

— Если эти проклятые плоты дойдут 
до Мзрто — полная катастрофа, потеря 
нашего престижа, огромные убытки! — 
говорит один из воротил лесного синдика
та, подучившего монополию на поставку 
леса в разрушенный город.

Руководители синдиката поручают сво
им наймитам—агенту Галтеру и шпионке 
Элис Дорит любыми средствами сорвать 
рейс советского парохода. Наемная банда 
устанавливает в горах фальшивый маяк, 
который должен был направить советский 
корабль на рифы. Диверсант, пробравший
ся на «Богатырь», забрасывает в его 
трюм зажигательную бомбу. На пароходе 
возникает пожар.

Однако происки врагов разбиваются в 
несокрушиму.ю волю, выдержку, мужество 
и самоотверженность советских моряков. 
Советские люди спасают корабль и достав
ляют груз к месту назначения. С огром
ной радостью и благодарностью встречают 
жители города Марго мужественных совет
ских моряков — вестников нерушимой 
дружбы между простыми людьми всего 
мира.

Артисты, участвующие в фильме, соз
дали ряд запоминающихся образов. Наибо
лее интересно обрисованы положительные 
герои фильма — советские моряки, а так
же пассажиры и моряки е погибшего ино
странного корабля. Зрители надолго запо
минают образы веселого, жизнерадостного 
старшего матроса Плошкина (артист 
Н. Крючков), делового, распорядительного 
и чуткого к подчиненным боцмана Бутен
ко (артист В. Добровольский), «самого спо
койного пассажира на корабле» инженера 
лесогавани Колоса (В. Авдюшко). Из зару
бежных друзей наиболее ярко обрисованы 
капитан затонувшего парохода Ганзен 
(артист Г. Бударов) и боцман Ларсен (ар
тист I. Пирогов).

Наиболее запоминающимся из образов 
врагов является образ диверсанта Нэда 
Бергена (артист Н. Граббе). Это наглый, 
хитрый, опасный враг. Он не знает ника
ких моральных норы, готов за деньги слу
жить'кому угодно.

Оживляют фильм отдельные юмористи
ческие сценки. Зрители имеют возмож
ность не только напряженно следить за 
развертыванием сюжета, но и «передох
нуть», посмеяться. Несмотря на некоторые 
недостатки (схематичность отдельных от
рицательных персонажей, нереальность, 
неестествениость цвета отдельных кадров), 
фильм «Богатырь» идет в Марго» можно 
считать удачным произведением , коллек
тива Киевской киностудии художествен
ных фильмов.

И. АНУФРИЕВ.

*) «Богатырь» идет в Марго». Новый 
приключенческий фильм. Сценарий 
И. Прута. Постановка Е. Брюнчугина и 
С. Навроцкого. Главный оператор А. Ми
шурин. Режиссер С. Цыбульник. Компо
зитор Ю. Мейтус. Производство Киев
ской киностудии художественных филь
мов. 1954 г.

Редактоз В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова

17 ноября — «Свадебное путешест
вие».

18 ноября — «Кряжевы».
19 ноября — «Свадебное путешест

вие».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

ОТКРЫТ ПРИЕМ ПОДПИСКИ 
НА 1955 ГОД

НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ

„КРАСНОЕ ЗНАМЯ“
Подписная плата: на 12 месяцев- 
52 руб. 20 коп., на 6 месяцев— 

26 руб. 10 коп.
Подписка производится во всех отде
лениях и агентствах связи и .Союз
печати' Министерства связи СССР.

Требуется счетный работнив.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 13, к старшему бухгалтеру 
типографии №  2.

Н И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 17 но

ября — «Богатырь» идет в Марто». 
Сеансы; 9-40, 11-10, 12-40, 2-10, 3-40.
5- 10, 6-40, 8-10, 9-40, 11-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 17 но
ября. Большой зал — «Багдадский 
вор». Сеансы: 10, 12-10, 2-20, 4-30,
6- 40, 8-50, 11. Малый зал — «Школа
злословия» (2 серии). Сеансы: 3, 6,
9-15. «Навстречу жизни». Сеансы: 11 ,1 .

Томская контора «Автотэк» доводит 
до сведения всех фондодержателей по
бензину, что с 17 ноября по 10 декабря 
1954 года производится выверка счетов 
по фондам, сдаваемьш «Автотэку». Б 
случае невыверки счетов до 10 декабря 
1954 года «Автотэк» никаких претен
зий не принимает.

Сбращаться; г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 14, первый этаж.

2—1

: ТОМ СКОЕ ЛЕСОТЕХНИЧЕСКОЕ УЧ И Л И Щ Е =

ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на о т д е л е н и я :

мастеров лесозаготовок — срок обучения 1 год, начало занятий с 
1 декабря 1954 года

механиков лесопунктов —̂ срок обучения 1 год. начало занятий с 
1 декабря 1954 года

механиков передвижных электростанций — срок обзгчения 1 год, на
чало занятий с 20 ноября 1954 года.

нормировщиков лесопунктов — срок обучения 6 месяцев, начало за
нятий с 20 ноября 1954 года

десятников-приемщиков древесины — срок обучения 6 месяцев, 
начало занятий с 20 ноября 1954 года

Б училище принимаются граждане СССР в возрасте от 18 лет и стар
ше, имеющие образование не ниже 10 класхэов средней школы.

Заявления о приеме в училище подаются по адресу: г. Томок, 
Коммунистический проопект, 120, лесотехническое училище

Обучение бесплатное. Учащие1,я обеспечиваются стипендией в размере -  
;300 рублей в месяц и обмундированием. Иногородним предоставляется 
■ общежитие.
:________________________  _______  ________________2—2 —
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